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ПРИЕМ товарища 
ХО ШИ МИНА

26 августа члены Президиума ЦЕ КПСС М. А. Суслов, 0. В. Кууси
нен и кандидат в члены Презндиуна ЦК КПСС М. Г. Первухин приняли 
находящегося в Москве проездом на родину Президента Демократической 
Республики Вьетнам Хо Ши Мина.

В беседе, которая проходила в дружеской, сердечной обстановке, 
были обсуждены вопросы, интересующие обе стороны.

На беседе присутствовали член Политбюро Партии трудящихся Вьет
нама Хоанг Ван Хоан, Посол Демократической Республики Вьетнам в 
'!1ССР Нгуен Ван Кинь, зам. Министра иностранных дел СССР В. В. Куз
нецов, зав. отделом ЦК КПСС Ю. В. Андропов, Посол СССР в Демократи
ческой Республике Вьетнам М. В. Зимянин, зав. отделом стран Юго- 
Восточной Азии МИД СССР Б. М. Волков. (ТАСС).

Прием К. Е. ВОРОШИЛОВЫМ 
Президента ХО ШИ МИНА

26 августа Председатель Президиума Верховного Совета СССР 
К. Е. Ворошилов принял Президента Демократической Республики Вьет
нам Хо Ши Мина, который находится в СССР проездом па родину.

Во время приема состоялась дружеская, сердечная беседа.
На беседе присутствовали: член Политбюро Центрального Комитета 

Партии трудящихся Вьетнама Хоанг Ван Хоан,- Министр культуры дРВ 
Хоанг Минь Зиам, заместитель Министра здравоохранения ДРВ Фам 
Нгок Тхак, Посол Демократической Республики Вьетнам в СССР Нгуен 
Ван Кинь.

С советской стороны на беседе присутствовали: заместитель Предсе
дателя Президиума Верховного Совета СССР М. Д. Чубинидзе, замести
тель Министра иностранных дел СССР В. В. Кузнецов, Посол СССР в 
Демократической Республике Вьетнам М. В. Зимянин, заведующий От

делом стран Юго-Восточной Азии Министерства иностранных дел
СССР Б. М. Волков. (ТАСС).

Беречь от потерь 
каждое зернышко

с каждым днем ширится фронт 
уборочных работ. Вслед за косови
цей озимых повсеместно началась 
уборка яровых культур. Работники 
сельского хозяйства области про
никнуты заботой о том, чтобы бы
стро и без потерь убрать урожай, 
досрочно выполнить обязательства 
по сдаче и продаже хлеба государ
ству, принятые в честь 40-й годов
щины Великого Октября.

Увеличить валовой сбор зерна —  
это прежде всего сохранить хлеб от 
потерь, сберечь каждый выращен
ный колосок и каждое зернышко.

Передовые колхозники, механиза
торы, руководители колхозов и МТС 
хорошо понимают, что главное в 
борьбе с потерями — сокращение 
сроков уборки, спасение* хлеба от 
осыпания на корню из-за перестоя. 
И они широко применяют раздель
ную уборку, добиваются высокопро
изводительного использования ла
фетных жаток и подборщиков.

Замечательные трудовые примеры 
показывают передовые комбайнеры 
области 3. Ходоренко, И. Заборских, 
Н. Пичугин, С. Коровин, П. Ширя
ев и многие другие. Они обеспечили 
круглосуточную работу уборочных 
агрегатов, умело сочетают косовицу 
с подбором и обмолотом валков. За 
последние дни заметных успехов 
добились комбайнеры И., Ледяев из 
Гынгазовской. К. Юрков из Ключев
ской МТС. При высоких темпах у 
передовиков хорошее качество рабо
ты.

Огромные преимущества раздель
ного способа уборки урожая под- 

I тверждены нынешней практикой. Со 
всех концов области поступают 
сообщения о том, что при раздель
ной уборке на одинаковых посевах 
колхозы получают более высокие 
валовые сборы зерна, чем при пря
мом комбайнировании.

Однако еще не перевелись про
тивники раздельной уборки урожая. 
Они все еще «сомневаются» в ее 
бьнодности, не принимают мер, 
чтобы широко внедрять этот способ 
уборки в практику.

В такой роли выступают руково
дители Ювалинской, Тунгусовской, 
Чажемтовской машинно-трактор
ных станций. В колхозах зоны Юва- 
лйнской МТС скошено лафетными 
жатками только 840 гектаров, а 
прямым комбайнированием — 2.908 
гектаров. Директор МТС тов. Сули
мов, руководители отдельных колхо
зов зоны этой станции находят все
возможные отговорки, чтобы оправ
дать свое нежелание убирать хлеб 
раздельно.

Сопротивляются раздельному спо
собу уборки урожая руководители 
ряда колхозов Асиновского района. 
Они останавливают лафетные жат
ки и переводят комбайнеров на пря
мое комбайнирование. Как сообщает
ся в опубликованной сегодня кор
респонденции, председатель колхоза 
«Социалистическая Сибирь» тов. 
Ведунов снял комбайнера тов. Мас
лова с раздельной уборки, заставил 
его перейти на прямое комбайниро
вание.

В ряде колхозов Божевниковского, 
Туганского, Шегарского, Бакчарско- 
го. Зырянского и некоторых других 
районов допускают простои убороч
ной техники, косовица проводится 
на высоком срезе, у многих лафет
ных жаток сняты скатные доски и 
козырьки, не все комбайны и ла
фетные жатки оборудованы приспо
соблениями для уборки полеглых и 
высокорослых хлебов, плохо ведет
ся подработка и сушка сдаваемого 
зерна.

Во многих районах допущено без
ответственное отношение к подго
товке полей для раздельной уборки.

В колхозе «Путь к коммунизму». 
Туганского района, первый валок, 
сброшенный на дорогу, так и не 
подобрали. Его «обмолотили» свои
ми колесами проходившие автома
шины и повозки Такое положение 
наблюдается в отдельных колхозах 
Зырянского района.

А сколько хлеба теряется колос
ками! В некоторых колхозах зоны 
Тунгусовской МТС, например, на 
каждом квадратном метре остав
ляется в среднем от 20 до 40 ко
лосков. Известно, что потеря двух 
колосков на квадратном метре со
ставит пуд зерна потерь на гекта
ре. З̂начит, в колхозах Тунгусоз- 
ской МТС на каждом гектаре те
ряется по 10 — 20 пудов хлеба.

В отдельных колхозах потери хле
ба с гектара исчисляются не пуда
ми, а центнерами.

Допускаются большие потери зе
леной массы кукурузы при уборке.

Закрыть все каналы потерь — 
задач* первостепенной важности, 
неотложное дело партийных, совет
ских, сельскохозяйственных орга- 
HOJ, специалистов сельского хозяй
ства, всех тружеников села.

Нельзя дальше мириться с теми, 
кто сдерживает раздельную уборку 
урожая. Партийные организации, 
райкомы КПСС обязаны разоблачать 
противников раздельной уборки, как 
людей, наносящих удар по урожаю.

Обком КПСС и облисполком обя
зали райкомы партии, райисполко
мы немедленно принять дополни
тельные меры, обеспечивающие лик
видацию потерь зерна и потерь ку
курузы на уборке.

Прежде всего необходимо добить
ся высокопроизводительного исполь
зования уборочной техники и транс
порта, организовать бесперебойную 
разгрузку подборшиков, зерновых 
комбайнов, выделив для этого до
статочное количество транспорта. 
Нужно восстановить скатные доски, 
козырьки, оборудовать уборочные 
машины приспособлениями для убор
ки полеглых и высокостебельных 
хлебов и зерноуловителями; косьбу 
хлебов вести только на низком сре
зе, усилить подработку и сушку 
зерна.

Необходимо повсеместно организо
вать двусменную работу всех убо
рочных агрегатов, косиТь хлеб на 
свал днем и ночью, организовать 
своевременную подборку и обмолот 
валков. Нужно широко распростра
нять опыт передовиков раздельной 
уборки, пропагандировать ее пре
имущества а добиваться, чтобы в 
каждом колхозе максимальное коли
чество зерновых было убрано раз
дельным способом.

Надо, чтобы оплата труда механи. 
заторов находилась в прямой зави
симости от качества выполненной 
ими работы.

Следует обеспечить строжайший 
учет и охрану урожая. Наблюдается 
очень много фактов, когда хлеб на 
токах принимается от комбайнеров 
«на глазок», без веса и учета. Ми
риться с подобными фактами значит 
ставить хлеб под угрозу потерь от 
хищений, потрав скотом на токах. В 
каждом колхозе должно быть приве
дено в порядок весовое хозяйство, а 
взвешивание и приемка хлеба на 
токах, сушилках, в поле от комбай
нов доверена грамотным и добросо
вестным людям.

Хлебозаготовки только еще нача
лись, а дороги во многих колхозах 
уже усыпаны зерном. Каждую авто
машину и конную повозку надо как 
следует оборудовать для перевозки 
хлеба. Долг каждого шофера позабо
титься о том, чтобы в пути не те
рять ни грамма зерна.

Сейчас хлеб начал поступать на 
глубинные пункты. Нужно органи
зовать его надлежащую охрану, соз
дать условия, исключающие его пор
чу.

Важная роль в организации борь
бы с потерями принадлежит спецн 
алистам сельского хозяйства, 
страдные дни агрономы должны на
ходиться на полях, проявлять себя 
настоящими организаторами быстро
го проведения уборки урожая без 
потерь.

Хлебороб, знай! Каналов потерь 
очень много. Закрой все каналы 
потерь на уборке!

В

-□□ О -

П р и б ы т и е  в  М о с к в у  
П р е з и д е н т а  Х о  Ш и  М и н а

Утром 26 августа в Москву при
был Президент Демократической 
Республики Вьетнам Хо Ши Мин, 
возвращающийся на родину после 
посещения ряда европейских стран. 
В последние дни он побывал в Одес
се. Сталинграде, на южном берегу 
Крыма, в Севастополе и Ленингра
де.

Москвичи сердечно приветствова
ли Президента Хо Ши Мина. На 
вокзале гостя встречали секретарь 
Центрального Комитета КПСС 
П. Н. Поспелов, заместитель Мини
стра иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов, заведующий отде
лом ЦЕ КПСС Ю. В. Андропов, за
меститель председателя исполкома

Московского городского Совета де
путатов трудящихся А. Г. Зайцев, 
заведующий протокольным отделом 
МИД СССР Ф. Ф. Молочков, комен
дант города Москвы генерал-майор 
И С. Колесников, ответственные 
сотрудники Президиума Верховного 
Совета СССР и Министерства иност
ранных дел СССР.

Среди встречавших были главы 
ряда дипломатических предста
вительств. аккредитованные в СССР, 
сотрудники посольств, группа вьет
намских юношей и девушек — сту
дентов высших учебных заведений 
Москвы.

(ТАСС).

Раздельной уборкой время сбережеш ь,—
Быстрей пойдет уборка, хлеба больше соберешь!

Вместе с другими 
комбайнерами области 
коллектив нашего агре
гата включился в соци
алистическое соревнова
ние за сжатые сроки 
уборки урожая. Перед 
началом уборки мы об
судили письмо комбай
нера Чердатской МТС 
Ивана Заборских и от 
души поддержали его 
предложение организо
вать социалистическое 
соревнование комбайне, 
ров области.

Было решено убрать 
500 гектаров, из них 
не менее 200 раздель
ным способом.

Некоторый опыт раз
дельной уборки у меня 
был. В прошлом году в 
колхозе имени Калинина 
я немного работал на 
лафетной жатке. Но ко
совицу хлебов мы нача- ^
ли поздно, когда рожь уже переста
ивала. Правление колхоза имени Ка
линина не поняло значения раздель
ной уборки и запретило косить яро
вые раздельным способом.

В нынешнем году дело идет луч
ше. Жатка хорошо подготовлена к 
работе. В молотилке комбайна я 
произвел почти все те изменения я 
усовершенствования, которые внес 
в эту часть комбайна Захар Ходо
ренко из Чилинской МТС.

Прямым комбайнированием в 
прошлом году я убрал хлеб с пло
щади 435 гектаров. Увеличить про
изводительность комбайна в это.м 
году поможет раздельная уборка. 
Это — верное средство борьбы за 
сокращение сроков уборки урожая, 
увеличения валового сбора зерна.

Мы это хорошо поняли и стремим
ся использовать все возможности, 
чтобы больше свалить хлеба с кор
ня.

На счету агрегата 153 гектара 
скошенного хлеба. Конечно, нам 
еще очень далеко до показателей 
передовых комбайнеров области—За
хара Ходоренко, Ивана Заборских и 
других. Но надо иметь в виду, что 
мы косовицу ржи начали много 
позднее.

За последние дни вышли на косо
вицу яровых хлебов и довели су
точную производительность лафет, 
ной жатки до 46 гектаров. Такое 
количество пшеницы мы скосили 25 
августа.

Успех обеспечила дружная работа 
коллектива агрегата. Штурвальный 
Иван Масленников, тракторист На
зар Чепкасов обеспечили хорошее 
техническое состояние машин.

Достигнутая нами суточная Bbjpa- 
ботка — еще одно доказательство 
преимуществ раздельной уборки. 
Главный канал потерь на уборке — 
осыпание зерна от перестоя хлебов 
на корню. Быстрее свалить хлеб с 
корня —значит уберечь зерно от по
терь.

Думаем на этом не останавли
ваться. 46 гектаров — не предел!

В соревновании комбайнеров на
шего района обязательно завоюем 
первое место. Сейчас от лучшего 
комбайнера нашего района Ивана 
Пономарева мы отстали на несколь
ко гектаров. Постараемся обогнать 
его в ближайшие дни.

К. ЮРКОВ, 
комбайнер Ключевской МТС 

Бакчарского района.

Соревнование районов
за досрочное выполнение 

государственного плана 
хлебозаготовок

П оказатели на 25  
августа 1957 года

(в процентах к плану)

Х О РО Ш И Й  Ш О Ф ЕР
Хорошо работает в колхозе ,«Ком

мунист», Кожевниковского рай1на, 
шофер Томской автоколонны М. Аст
раханцев. На вывозке хлеба госу
дарству он ежедневно выполняет и 
перевыполняет задание.

Соревнование комбайнеров области
Показ'Зтел'и ма 26  августа

(Р гектарах)

Зани
мае
моеместо Фамилия паиме»ование

МТС
Сжато

Ходоренко 3. 
Заборских И. 
Пичугин Н. 
Ширяев П. 
Коровин С. 
Комар Н. 
Пахомов И. 
Шеховцев Ф. 
Ледяев И. 
Кузнецов П. 
Воробьев М. 
Горбунов П. 
Евдокимов М. 
Майер В. 
Поэглис А. 
Савченко Н. 
Дуднн П. 
Матюшин Н. 
Мисник И. 
Гаан Д. 
Кошкин К. 
Ященко Г. 
Шашков А. 
Горбун В. 
Таразаиова М. 
Корнилов С. 
Майков И. 
Захаров В. 
Архипов Ф. 
Сввивя П. 
Пономарев И. 
Войтенко В. 
Дроздов И. 
Цыганков М. 
Юрков К.

Чилннская 400
Чердатская 355
Асиновская 339

Митрофановская 324
Гусевская 315
Гынгазовская 310
Вороновская 284
Чилннская 265
Гынгазовская 277

Гьгагазовская 277
Зырянская 250

-Чердатская 229
Чердатская 225
Уртамская 218
Асиновская 217
Пышкинская 214
Ваткатская 194
Пышкинская 184
Сергеевская 134
Вороновская 139
Вороновская 154
Чердатская 176

Митрофановская 174
Рыбаловр:кая 167
Гусевская 166
Турунтаевская 166
Кривошеинская 164
Громышевская 162
Ваткатская 160
Чилннская 131

Галкинская 159
Громышевская 155
Громышевская 154

Громьппевская 153
Ключевская 153
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Зани
маем.
место

Р А Й О Н Ы
Убрано

зеоновых
всего

Убрано
льна

Посеяно
озимых

Вспахано
зяби

105
— 1 Зырянский 26,3 56 57,4 6,1

2 Кожевниковский 24,7 60 83,6 8.2
— 3 Васюганский 23,4 — 38,9 __

69 4 Асвновсквй 22,3 68 .4 81,4 9
31 5 Шегарский 21,5 27,5 82,8 4,2
— 6 Томский 21 — 73,7 7,2

7 Пышкино-Троицкий 20,1 50 61 6,4
— 8 Кривошеннский 19,3 37,7 72.8 2,4

9 Бакчарский 15,2 27 46,6 16,6
— 10 Молчановский 14,9 64,2 71,9 6,5
— 11 Туганский 12,9 27,8 63,6 4.6
56 12 Александровский 11,8 — — —
45
28 13 Парбигский 10,6 45,4 43,7 7.5

14 Парабельский 8,1 11.1 28,1 0,4
15 Тегульдетский 7.9 4,2 46,2 8,5

— 16 Верхне-Кетский 7,3 — — —
17 Чаинский , 7.2 22,4 72 8.5

— 18 Пудинский 7,2 — 62,6 10,7

28 19 Колпашевский 5,9 20 35,8 6.5
20 Каргасокский 5.7 — — —

—

ЛУЧШИХ ПОКАЗАТЕЛЕЙ НА ПОДБОРКЕ СКОШЕННЫХ 
ХЛЕБОВ ДОБИЛИСЬ;

Подобрано
(га)

Намолочено
(цнт)

1 Ходоренко Л. Чилийская 155 1790
2 Вайгулов А. Ваткатская 135 1208
3 Аникин П, Гынгазовская 120 1129
4 Внеехо Н. Гусевская 120 1020
5 Сафонов П. Митрофановская 117 1388
6 Французик Е. Гусевская 116 980
7 Афанасьев А. Томская 106 1168
8 Бутырин И. Митрофановская 105 1315
9 Рыбак В. Чердатская 101 987

10 Шульц М. Сергеевская 100 990
11 Преймачзгк Ф. Асиновская 93 1088
12 Романенко В. Вороновская 89 1431
13 Пешкичев И. Митрофановская 89 1231
14 Носков G. Чердатская 83 1248
15 Мазнев М. Чердатская 81 800
16 Паршин И. Чилийская 78 940

В ы го ды р а з д е ль н о й  уборк И

На полях колхоза «Пролетарская 
крепость», Пышкино-Троицкого рай
она, в нынешнем году выращен бо
гатый урожай .̂ epaoвыx культур. 
Сейчас при раздельной «сборке каж
дый гектар ржи дает и среднем 15 
центнеров зерна в амбарном весе.

Члены артели воочию убедились в 
преимуществе раздельной уборки пе
ред прямым комбайнированием. 20
августа включили один комбайн на

прямую уборку, за день работы он 
убрал хлеб только 5 гектаров, при
чем. верно оказалось сырое, значи
тельная часть его еще зеленая. А 
после раздельной уборкп зерно намо
лачивается сухое.

Колхозники решили основную 
часть всех посевов зерновых убрать 
раздельным способом.

В, БУТОРИН.

СОРЕВНОВАНИЕ РАЙОНОВ
на уборке урожая, посеве озимых и вспашке зяби 

П оказатели на 2 5  августа 1957 года

(в процентах к плану)

0>о
“ 2 
S SX ** 
СП

Наименование
районов

1
3ва СВ
5 яя д
о% 
с  с

1 Кожевниковский 26.8
2 Кривошеннский 22.9
3 Аснновсквй 20,1
4 Шегарский 19
5 Томский 15,1
6 Зырянский 13,6
7 Пышкино-Троицкий 10,8
8 Молчановский 5,5
9 Туганский 5.4

10 Парбигский 3,6
11 Бакчарский 3,4
12 Парабельский 3.2
13 Чаинский 2,5
14 Тегульдетский 1,4
15 Колпашевский 1,1

Армянская ССР. Коллектив 
Алавердского медно-химического 
комбината перевыполнил полуго
довой план выплавки меди. Заме
чательных трудовых успехов до
бился старший плавильщик С. 3 . 
Майлян. Участвуя в предоктябрь
ском социалистическом соревно
вании, он ежемесячно выполняет 
норму на 130— 135 процентов и 
каждую третью плавку выдает 
скоростным методом.

На снимке: старший плавиль
щик С. 3 . Майлян следит за роз
ливом меди.

(Фотохроника ТАСС).

В Назахстане поднято 
9 0 9  тысяч гектаров 

целины
АЛМА-АТА, 26 августа. (ТАСС). 

Колхозы и совхозы Казахстана про
должают наступление на целину. 
Поднято еще 909 тысяч гектаров 
земель. Крупные массивы распах.а- 
ны в основных зерновых районах 
республики.

Сто тысяч гектаров плодородной 
целины поднимают в казахстанской 
части Голодной степи. Новые земли 
распахивают созданные в Голодной 
степи свекловичные, виноградарские 
и табачные совхозы.

В текущем году в Казахстане бу
дет поднят миллион гектаров целин
ных и залежных земель.

На гастроли 
в Ни та Осную Народную 

Республину
НОВОСИБИРСК, 26 августа. 

(ТАСС). Сегодня утром самолетом 
«ТУ-104» вылетели на гастроли в 
Китайскую Народную Республику 
70 артистов Новосибирского театра 
оперы и балета. Первая группа уча
стников гастролей выехала в КНР 
неделю назад.

Новосибирский театр покажет в 
Китае «Лебединое озеро» Чайков
ского, «Жизель» Адана, «Дон Ки
хот» Минкуса, «Берег счастья» 
Спадавеккиа, а также большую кон
цертную программу.

Гастроли сибирского театра в Ки
тае рассчитаны на три месяца.

Оригинальный
резьбошлифовальный станок

Шлифовать резьбу винтов длиною 
около двух метров может новый 
крупногабаритный станок «МВ-2», 
созданный коллективом конструкто
ров, технологов и высококвалифи
цированных рабочих Московского 
завода внутришлифовальных стан
ков.

Процесс шлифования автоматизи
рован. Труд станочника намного 
облегчен. Нажимом кнопки рабочий 
приводит в движение механизмы. 
Перемещение тяжелых частей агре
гата—стола, передней и задней ба
бок с люнетами — происходит лег
ко и плавно. Резьбу можно шлифо
вать с точностью до 5 микронов.

Завод готовит выпуск серии та
ких станков.

(ТАСС).

Бракодельству не должно быть место на уборке
Широким фронтом развернулась 

на полях уборка урожая. Раздель
ная уборка дает возможность резко 
повысить производительность ма
шин, намного сократить потери зер
на, повысить его качество, умень
шить затраты труда на подработку 
хлеба. Вот почему механизаторы 
тракторных бригад Семена Чикуро- 
ва, Владимира Еапиноса, Василия 
Галайчука, Василия Стрельникова 
из Асиновской МТС с особой на
стойчивостью применяют раздель
ный способ уборки урожая.

Передовой комбайнер района Ни
колай Пичугин'Завершил косовицу 
ржи лафетной жаткой в колхозе 
«Красное знамя» и теперь полным 
ходом ведет уборку яровой пшени
цы. На его счету больше 340 гек
таров скошенного хлеба. Хороших 
показателей на уборке лафетными 
жатками добились комбайнеры Ва- 
лекжанин, Поэглис, Бурдейный, на 
подборке — тт. Цех, Преймачук, 
Абраменко, Ермальчук и другие.

Но у нас еще не перевелись про
тивники раздельной уборки.

Трое суток простояла лафетная 
жатка тов. Валекжанина в колхозе 
имени Ленина, потому что предсе
датель колхоза тов. Волков не раз
решил комбайнеру косить на свал 
пшеницу, а перевел его на уборку 
ржи прямым комбайнированием. 
Если раньше тов. Валекжанин ска
шивал лафетом по 15—20 гекта
ров, то на прямом комбайнировании

он убирает по 2—3 гектара ржи в 
день.

20 августа председатель колхоза 
«Социалистическая Сибирь» тов. 
Ведунов выехал к лафетчику тов. 
Маслову, скосившему в этот день 
14 гектаров, и распорядился пере
вести его на прямое комбайнирова
ние. Перестройка, обкатка комбайна 
заняла у тов. Маслова два дня, по
том пошли дожди. В конечном ито

ге Маслов потерял пять дней. Этот 
колхоз занимает последнее место по 
уборке урожая среди колхозов зоны 
Асиновской МТС.

В колхозах наблюдаются потери 
хлеба, особенно они велики потому, 

'что отдельные руководители не ор
ганизовали подготовку полей для 
уборки.

...С края поля показалась лафет
ная жатка комбайнера Никиты 
Трубченко. Это опытный механиза
тор, он убирает хлеб двадцатый се
зон. Комбайнера тревожат потери. 
Как не быть потерям! Бригадир по
леводческой бригады колхоза имени 
Лысенко тов. Савицкий не подгото
вил к уборке ни одного поля. Толь
ко по этой причине на площади 

J150 гектаров озимой ржи, скошен
ной лафетной жаткой, более 10— 15 
дней лежит первый валов по ку
стам и траве, валки заросли сорня
ками и плохо поддаются подборке.

Такое же положение на уборке 
урожая в колхозах имени Ленина, 
«Социалистическая Сибирь», «Па- 

1 мяти Кирова». Агрономы этих кол

хозов тт. Назаров, Гладких, Нетрсп- 
- ский примирились с бракоделами. 
Дело дошло до того, что бригадир 
полеводческой бригады колхоза име
ни Ленина тов. Турский вместо под
жилки примятых и оставленных у 
пней стеблей ржи, а также подгре
бания колосьев граблями пускает на 
поле... стадо овец и этим старается 
замести следы своей бесхозяйствен
ности.

Очёнь много зерна теряется по 
дорогам. От центрального тока кол
хоза «Красное знамя» все дороги 
на поля усыпаны зерном. Ту же 
картину можно наблюдать на зоро- 
гах в колхозе «Социалистическая 

Сибирь». Кузова, автомашин этих 
колхозов, занятые на перевозках 
зерна, худые, борта подогнаны не
плотно. Зерно вывозится навалом и 
всю дорогу высыпается. На поворо
тах и ухабах хлеб выбрасывается 
через борт, потому что водители ез
дят на больших скоростях. Плохо 

оборудованы бестарки, в щели кото
рых течет зерно.

Нельзя мириться с подобными 
фактами. Партийные организации 
колхозов, агрономы обязаны пресе
кать каждый факт бракодельства, 
непримиримо относиться к тем ру
ководителям колхозов, которые по
творствуют бракоделам, не обеспе
чивают условий для проведенчя 
уборки урожая без потерь.

М. КОСАЧ,
К . КАТАНАХОВ.
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Солдаты 
идут за большевиками

в декабре 1916 года, после окон
чания шестимесячных курсов воен
ного училища, я в чине прапорщи
ка приехал в Томск, в 3 1>оту 32 
Сибирского стрелкового запасного 
полка. В январе 1917 года впер
вые присутствовал на офицерском 
собрании. Здесь нас информировали 
о том, что среди солдат Томского 
гарнизона подпольщиками ведется 
«зловредная» работа против царя и 
войны. Нам сказали, что мы головой 
отвечаем за настроение и пове
дение солдат. Командир полка пол
ковник Киселев зачитал несколько 
выдержек из революционной про
кламации. В ней была сказана на
стоящая правда о войне, о том, ра
ди чьих интересов она ведется.

2 марта стало известно о победе 
питерских рабочих и солдат над 
царем. На следующий день я при
шел в роту рано утром. В казарме 
не было заметно обычного движе
ния. Дежурный унтер-офицер встре
тил буднично-уставным рапортом. 
Происшествий, мол, никаких в роте 
за время его дежурства не произош
ло. Но затем уже не скучным, ка
зенным языком, а живо, образно 
рассказал: «Только вот революция... 
слышали?.. Всю ночь шумели в ро
те. И ваш взвод тоже. Командир 
роты приезжал. Приказал забрать 
сапоги у всех и... в цейхгауз! Еще 
уйдут в революцию солдаты. Одно 
беспокойство с ними. В первом взво
де один кричал: босиком пойдем! 
А ротный забрал ключи от цейхгау
за с собой. Не доверяет. Недавно 
уехал. Устали солдаты. Спят сей
час. Занятий, видно, не будет?».

Часа три пришлось потратить, 
чтобы добиться возвращения сапог 
солдатам.

Наш полк позднее других, но за
то в полном составе, с оркестром, 
исполнявшим «Марсельезу», про
шел 6 марта церемониальным мар
шем по одной из улиц Томска.

22 марта я был в гарнизонном на
ряде в доме Свободы. Там я встре
тился е одним из руководителей 
томских большевиков тов. Косаре
вым В. М. Он подробно расспраши
вал меня о положении в роте, о на
строениях солдат, а потом посовето
вал организовать в роте большеви
стскую ячейку. К апрелю при его 
помощи ячейка была создана. Вхо
дили в нее на первых порах всего 
3 человека: я и еще два солдата. 
Влияние и авторитет ячейки среди 
солдат постепенно возрастали, рос
ло и число ее членов.

Апрельские тезисы Ленина помог
ли нам, как и всей партии, ясно и 
четко понять, как и куда следует 
вести дело дальше. Они помогли 
нам активизировать работу,

В это время наша ячейка готови
лась к первомайской демонстрации. 
Мы убедили подавляющую часть 
солдат роты выйти на нее под 
большевистскими лозунгами.

Ячейка все шире развертывала 
свою деятельность. Начали мы про
водить работу и среди солдат сосед

них рот, приглашать агитаторов- 
большевиков из других частей. В 
других батальонах полка делали 
так же. В ответ на это из меньше
вистско-эсеровского полкового ко
митета вышло пресловутое поста
новление М 22, запрещавшее «по
сторонним незнакомым солдатам» 
произносить речи в ротах и коман
дах без его согласия. Незнакомых 
ораторов предписывалось арестовы
вать и доставлять в полковой коми
тет.

В скором времени вышел и при
каз по гарнизону. В приказе объяв
лялось, что революционеры-агитато
ры будут подвергаться аресту и с 

ними будет поступлено, как с из
менниками.

Но угрозы арестом агитаторам- 
большевикам не могли быть на деле 
осуществлены начальником гарни
зона, так как Томский Совет сол
датских депутатов, оказавшийся под 
сильным большевистским влиянием, 
не позволял этого делать. А не счи
таться с Советом начальник гарни
зона не мог: у Совета власти фак
тически было больше, чем у него. 
Совет опирался на поддержку сол
датских масс.

Но реакция подымала голову. 
Поддерживаемая меньшевиками и 
эсерами, она переходила к откры
тым угрозам, готовила свои силы к 
боям.

Положение усложнялось тем, что 
томские большевики входили в 
объединенную с меньшевиками орга
низацию РСДРП. В июне 1917 года, 
когда представители томских боль
шевиков Н. Н. Яковлев и Г. К. Со
болевский побывали у Ленина, он 
говорил им, что нужно создать са
мостоятельную большевистскую ор
ганизацию, дал совет, как это луч
ше сделать.

V
В мае мне пришлось уехать из 

Томска. Командование выпроводило 
меня под видом командировки на 
два месяца в село Поломошное (не
далеко от станции Юрга).

Только к июлю 1917 года мне 
удалось вернуться в Томск. Марше
вая рота была отправлена на фронт. 
Новые люди встретили меня е пре
дубеждением: все-таки офицер. Но 
вскоре их сомнения рассеялись. Я 
поразился той перемене, которая 
произошла в сознании солдатских 
масс за два месяца. Недовольство 
солдат политикой Временного пра
вительства, политикой эсеров и 
меньшевиков росло с каждым днем. 
Большевистская ячейка (она была 
уже батальонной) собиралась теперь 
в 4 роте, где два месяца до этого 
царил эсеровский дух. Теперь тут 
находился большевистский «штаб» 
батальона.

После расстрела июльской демон
страции в Петрограде томские 
большевики провели широкую 
кампанию протеста против про- 
Аков контрреволюции, сорвали 
расчеты контрреволюционеров на 
ослабление и разгром революци
онных сил в Томске, еще бо
лее укрепили свое влияние в мас
сах. 14 июля 1917 года в горо,де 
состоялась многотысячная демон
страция солдат и рабочих, охладив
шая пыл контрреволюционеров Том
ска. После этого большевики из 
Томского Совета вместо отправки 
солдат на фронт стали посылать их 
на полевые работы. Это вы
звало резкое недовольство командо

вания Омского военного округа и 
Временного правительства.

В конце июля и начале августа 
было решено провести солдатские 
митинги. В подготовке и проведении 
их мне пришлось принимать самое 
непосредственное участие. Однажды 
я был вызван в дом Свободы к 
В. М. Косареву (он был членом ис
полкома Совета солдатских депута-' 
тов). С ним был и председатель Со
вета товарищ Н. Н. Яковлев. Мне 
вместе е другими товарищами было 
дано поручение: подготовить и про
вести митинги-собрания, охватив 
ими по меньшей мере тысячу сол
дат, которые прямо, по-солдатски 
заявили бы в принятых резолюциях 
о своей готовности выступить в 
любую минуту на защиту большеви
ков.

За дело мы взялись горячо и 
охватили работой за три недели вме
сте с большевиками 32, 38, 39 пол
ков большую массу солдат. В ре
зультате на трех солдатских собра
ниях-митингах, на которых присут
ствовало около двух тысяч солдат, 
были единодушно приняты больше
вистские резолюции. Только на 
митинге у Томска-1 (в лагерях) че
ловек десять из полуторатысячной 
массы участников митинга проголо
совали против наших резолюций.

4 (17) августа резолюции собра
ний были опубликованы в газете 
«Знамя революции». Солдаты выра
жали в них резкий протест против 
политики Временного правительства, 
его реакционных законов, против 
травли большевиков. Они присоеди
нились к бойкоту буржуазной газе
ты «Сибирская жизнь» и потребо
вали, чтобы такие народные газеты, 
как «Правда», «Солдатская прав
да», «Окопная правда», не закрыва
лись и допускались к свободному 
обращению среди солдат. Один из 
пунктов резолюции гласил: «Выр.т- 
зить полнейшее доверие Томскому 
Совету солдатских депутатов и ска
зать ему, что будем выполнять 
только их приказания и приказы, 
которые будут им подписаны». «То
варищи, наши избранники, — го
ворилось в другой резолюции, — 
ведите нас без страха и с полной 
надеждой на нашу поддержку к пе
реходу власти всецело в руки на
рода, в руки Советов солдатских, 
крестьянских и рабочих депутатов».

Давая отпор силам контрреволю
ции, большевистская организация 
Томска изо дня в день росла, креп
ла и закалялась. На ее стороне бы
ли сочувствие и поддержка широ
ких масс.

А. БОГДАНОВ,’ 
персональный пенсионер.

Новая колхозная электрост акция
Долгое время колхозники сель

хозартели имени Ленина, Шегарско- 
го района, мечтали о собственной 
электростанции. И вот в марте это
го года был заключен договор с 
Томской строительно - монтажной 
конторой «Сельэлектрострой» на 
электрификацию колхоза.

Были приобретены два двигателя 
С-80 и два генератора мощностью 
52 и 64 киловатт, воздушный и 
внутренний провод и электроуста- 
новочные материалы. В апреле, кол
хозники срубили здание и заготови
ли опоры и, как только оттаял 
грунт, принялись за копку ям и 
сооружение опор для линий элек
тропередач. Одновременно бригада 
электромонтеров под руководством 
работника конторы «Сельэлектро- 
строй» Л. П. Исайкина вела внут
реннюю проводку в жилых домах, 
производственных и общественных 
помещениях.

В начале августа электростанция 
и электроустановки были уже под
готовлены к пуску. И вот в посел
ках Бабарыкино, Новоникольск и 
Мало-Бабарыкино зажглись элек
трические лампочки.

Электрический ток привел в дей
ствие сушилки, зерноочистительные 
машины, мельницу, пилораму и во
докачку. Появилась возможность 
электрифицировать также доение, 
приготовление кормов и другие тру
доемкие процессы.

На днях государственная комис
сия приняла в эксплуатацию пер
вую очередь электростанции и элек
троустановки. Перез несколько дней 
включится в работу и второй агре
гат.

В. МЕЛЕНТЬЕВ.

На свввпсе: колхозная электростанция и повысительная подстанция в селе Бабарыкино.
Фото в . Мелентьева.

Обзор печати Газета в дни уборки урожая

„Блокнот  агитатора'*
Ns 15

Вышел из печати очередной 
15-й номер «Блокнота агитатора», 
издаваемый отделом пропаганды и 
агитации Томского обкома КПСС.

В блокноте напечатаны статья 
секретаря Томского обкома КПСС 

Н. В. Лукьяненка «Развитие хозяй
ства и культуры Томской области 
за 40 лет Советской власти», статья 
В, Родионова «За пропагандистской 
ширмой «процветания»,

Б  лагоустройство 
райцент ра

АЛЕКСАНДРОВО. (По радио), В
районном центре — селе Александ
ровском заканчивается строительст
во новой бани. На капитальный ре
монт жилого фонда затрачено 65 
тысяч рублей. В центре села постро
ен новый мост, устроено ограждение 
парка культуры и отдыха. Весной 
на улицах села высажено 3.500 ку
стов ягодника и деревьев.

Н. МАРАКУЛИН.

Труженики сельского хозяйства, 
включившись в социалистическое со
ревнование в честь 40-й годовщины 
Великого Октября, прилагают уси
лия к тому, чтобы, широко приме
няя раздельную уборку, вовремя и 
без потерь убрать выращенный уро
жай, дать больше хлеба в государ
ственные закрома. Во всенародной 
борьбе за хлеб огромная роль при
надлежит нашей печати. Умело про
пагандировать методы передовиков 
хлебоуборки, помогать партийным 
организациям в налаживании массо
во-политической работы среди кол
хозников и механизаторов, вовремя 
замечать недостатки в работе колхо
зов и МТС, добиваться немедленно
го устранения вскрытых недостат
ков — долг каждой газеты.

Редакцию кожевниковской район
ной газеты «Кожевниковский кол
хозник» нельзя упрекнуть в том, 
что она мало внимания уделяет 
хлебоуборочной кампании. В газете 
были опубликованы письма ряда 
комбайнеров, в которых они раеска- 
рывали о своей работе, делились 
опытом подготовки техники к убор, 
ке урожая.

7 августа газета напечатала 
письма комбайнера Гынгазовской 
МТС П. Еузнецова и комбайнера 
Уртамской МТС В. Ефимова, в кото
рых они просили знатного комбай
нера области 3. Ходоренко из Чи- 
линской МТС рассказать о своем 
опыте уборки полеглой ржи.

Тов. Ходоренко ответил комбайне
рам, его ответное письмо было на
печатано в газете.
• Перед началом уборочных работ 
«Кожевниковский колхозрик» обра
тился к комбайнерам района е пе
редовой статьей, в которой призвал 
механизаторов широко применять 
раздельную уборку хлеба, указывал 
на ошибки прошлого года, когда в 
результате недооценки двухфазной

С чувством удовлетворения 
встретили проект Закона «Об уси
лении борьбы с антиобщественны
ми, паразитическими элементами» 

труженики сельхозартели имени 
Калинина, Томского района.

В бригадах, на полевых 
станах проходит обсуждение про
екта Закона.

— Я одобряю проект этого 
Закона, — сказал колхозник тов.

Куропатквн. — В колхозе есть 
еще бездельники, которые только 
числятся в списках колхозников, 
а сами ведут паразитический об
раз жизни. И надо их призвать к 

порядку.

Его поддерясали другие кол
хозники.

На снимке: агитатор 3 . Мурса- 
лнмов читает проект Закона 

в звене по закладке силоса.
Фото в .  Асабина.

уборри со стороны руководителей 
МТС и колхозов были допущены ог- 
ромнйе потери зерна от перестоя 
хлебов на корню. Кроме того, в га
зете были напечатаны передовые: 
«Организованно приступить к убор
ке урожая», «Убрать урожай без 
потерь», «Изучать и применять 
опыт передовиков на уборке уро
жая» и другие.

В газете печатается дневник со
ревнования комбайнеров.

Однако следует заметить, что в 
таком важном деле, как пропаганда 
передового опыта, газета допускает 
серьезную ошибку. Редакция не ин
тересуется тем, как опыт передо
вых комбайнеров, успешно ведущих 
раздельную уборку хлебов, описан
ный на страницах газеты, внед
ряется в жизнь. Между тем, многие 
комбайнеры 'Ювалинской МТС и 
бригадиры тракторных бригад не 
знают об опыте передовиков, не 
знают о приспособлениях 3. Ходо
ренко, позволяющих лафетом уби
рать полеглые хлеба.

Сейчас «Кожевниковский колхоз
ник» перестал печатать материалы 
о передовом опыте отдельных меха
низаторов, колхозов и МТС.

Раздельный метод уборки хлебов 
не стоит в центре внимания газеты, 
мало внимания уделяется борьбе с 
потерями урожая. А ведь показать,, 
как развивается раздельная уборка 
в районе, как идет дело у передо
виков уборки, полным голосом кри
тиковать тех, кто медлит, кто со
противляется раздельной уборке и 
тем самым обрекает урожай на боль
шие потери, помочь закрыть все 
каналы потерь урожая — вот что 
прежде всего требуется от газеты в 
эти дни.

Между тем, «Кожевниковский 
колхозник» в освещении раздельной 
уборки ограничивается больше ко
роткими информациями.

Вне поля зрения газеты остают
ся специалисты МТС и колхозов. 
А ведь массовое внедрение раздель
ной уборки, борьба е потерями во 
многом зависят от живой организа
торской деятельности специалистов 
сельского хозяйства.

В некоторых МТС и колхозах 
района имеют место многочисленные 
организационные и технические не
поладки, сдерживающие уборку и 
хлебосдачу. Однако газета не высту
пает решительно против этих недо
статков. С начала уборочных работ 

в газете почти не было корреспон
денций с глубоким анализом недо
статков в организации раздельной 
уборки урожая.

«Кожевниковский колхозник»

слабо борется за действенность сво
их выступлений.. 18 августа газета 
отмечала серьезные недостатки в 

ходе уборки урожая в колхозе «Путь 
Ленина».

Газета писала, что в этом колхо
зе:

«До сих пор еще идет раскач
ка, нет настоящей организован
ности труда... Колхозники и ме
ханизаторы ночуют не на поле
вых станах, а дома. В бригаде 
№ 3... комбайнеры простаивают 
из-за того, что агрегаты неукомп- 
лектованы. На три комбайна 
здесь всего две конных брички 
для отвозки зерна, что также вы

зывает простои агрегатов...».
Что же было сделано по сигналу 

газеты? Это читателю неизвестно.! 
Неизвестно это и редакции. На ее 
страницах исчезли материалы «Па? 
следам наших выступлений».

Очень плохо газета освещает ход 
хлебозаготовок. Колхозы района еще 
2 августа приступили к хлебосдаче.! 
Об этом сообщала сама газета. Пос

ле этого только через 10 дней в га
зете снова появилась информация 
хлебозаготовках. Газета спокойно|< 
констатировала, что шесть колхозов 
в районе все еще не приступили к, 
хлебосдаче.

Это — серьезный недостаток, ко
торый газета должна немедленной 
исправить.

В редакции понимают задачг̂  
партийных организаций в борьбе за. 
успешное проведение уборки уро
жая и хлебозаготовок. В передовой 
статье, напечатанной 24 июля, га
зета писала:

«Первичным партийным орга-> 
низациям МТС и колхозов пред
стоит организовать действенное 
социалистическое соревнование 
среди колхозников и механизато
ров на уборке урожая. Нужно» 
поднять уровень массово-полити
ческой работы...».

Провозгласив правильный тезис,' 
газета затем забыла о нем и вспом
нила лишь спустя месяц, выступив 
с передовой статьей «За содержа
тельную агитацию на уборке уро
жая». За прошедший же месяц га
зета не напечатала ни одного вы
ступления агитатора. Не было мате
риалов о партийном руководстве со
циалистическим соревнованием, о» 
массово-политической работе средг* 
колхозников ж механизаторов.

Редакция газеты «Кожевников
ский колхозник» имеет все возмож

ности квалифицированно, ярко осве
щать ход уборки урожая и хлебо
заготовок. Это она должна сделать!, 
без промедления. i

ЗГодозвоА лллш—хе 7 шоябрл
восьмимесячного плана 7 тысяч ку-» 
бометров древесины.

Сулзатцы решили выполнить го
довой план к 7 ноября.

26 августа лесозаготовители Мол- 
чановского леспромхоза завершили 
месячный план.

Работники Сулзатского лесопунк
та на 15 августа заготовили сверх

Беседы о развитии 

советсной науни

Успехи
советской
биологии

Доктор биологических наук, профессор 
Б. Г, ИОГАНЗЕН

Советская биология преемственно 
связана с материалистическими тра
дициями отечественной науки, веду
щими свое начало от гениального 
М. В. Ломоносова. Связующим зве
ном между биологами дореволюцион
ной России и советского общества 
явились такие корифеи естествозна
ния, как великий преобразователь 
природы И. В. Мичурин, воинству
ющий дарвинист К. А. Тимирязев, 
физиолог И. П. Павлов, ботаник 
В. Д. Комаров, зоолог А. Н. Север- 
цов, почвовед В. Р. Вильямс.

Наука о жизни — биология тес
но связана с практическими интере
сами людей. На биологических осно
вах строятся сельское, лесное, охот
ничье хозяйства, рыбная и пищевая 
промышленность, здравоохранение и 
санитария. Биологические знания 
имеют огромное теоретическое и ме
тодологическое значение, содейству
ют борьбе е религиозными предрас

судками, распространению диалек
тико-материалистического мировоз
зрения.

Великая Октябрьская социалисти
ческая революция, открывшая не
объятные просторы для развития 
производительных сил страны, ока
зала самое б.даготворное влияние и 
на развитие биологии. Еще в пер

вые годы Советской власти 
В. И. Ленин лично проявил боль
шое внимание к работам И. В. Ми
чурина, И. П. Павлова, К. А. Тими
рязева. Советское правительство и 
Коммунистическая партия уже в то 
время, когда страна еще боролась е 
интервентами и хозяйственной раз
рухой, позаботились о том, чтобы 
исследовательская работа быстро 
развивалась, возникали новые оча
ги науки.

Целую эпоху в истории естество
знания составляет жизнь К. А. Ти
мирязева, в лице которого сочета
лись качества ученого и революцио
нера, мыслителя и знатока земледе
лия. Исторической заслугой Тими
рязева являются проводившиеся в 
течение более чем полувека пропащ 
ганда и разработка эволюционной 
теории Ч. Дарвина. Тимирязев раз
вил дарвинизм в вопросах измен
чивости и наследственности. Он обо
гати» науку новыми, исторического 
значения открытиями.

Крупнейшая его заслуга, как фи
зиолога, состоит в эксперименталь
ной' и теоретической разработке 
проблемы фотосинтеза. Его работы 
«Спектральный анализ хлорофилла» 
и «Об усвоении света растением» 
сделали его имя бессмертным.

Работая в области физиологии ра
стений, Тимирязев выдвинул задачу, 
чтобы «наука сделала труд земле
дельца , более производительным».

Он ставит опыты по выращиванию 
искусственных культур растений, 
организует постройку первых веге
тационных домиков, без которых 
немыслима теперь никакая опытная 
станция; на основе его исследова
ний начинаются широкое примене
ние минеральных удобрений, глубо
кой всцашки, как одной из мер 
борьбы е засухой, введение в сево
оборот клевера и многое другое.

Тимирязев указывал, что задача 
науки и практики «вырастить два 
колоса там, где прежде рос один», 
создавать новые формы полезных 
организмов, «лепить растительные 
формы». Мечты Тимирязева стали 
явью после Октябрьской революции, 
которую он встретил восторженно.

В 1920 году В. И. Ленин привет
ствовал выход в свет книги «Наука 
и демократия», в которой Тимиря
зев писал: «Только наука и демо
кратия, знание и труд, вступив в 
свободный, основанный на взаим
ном понимании, тесный союз, осе
ненные общим красным знаменем, 
символом мира всего мира, все пре
возмогут, все пересоздадут на благо 
всего человечества».

К. А. Тимирязев явился одним из 
основоположников советской биоло
гии.

Неоценимый вклад в развитие 
биологической науки внес И. В. Ми
чурин.

Выдвинув важную практическую 
идею создания в России плодоводст
ва, в эпоху, когда многие авторите
ты биологии отрицали зАвисимосгь 
организмов от среды и наследова
ние приобретенных свойств, Мичу
рин практически доказал, что толь
ко эти научные принципы, которые 
всю жизнь отстаивал и Тимирязев̂

могут обеспечить успех в работе се
лекционера.

Год за годом Мичурин создавал 
все новые сорта яблонь, груш, слив, 
вишен и других плодово-ягодных ра
стений, отличающихся высокой уро
жайностью, выносливостью и каче
ством плодов. В итоге многолетней 
деятельности Мичурин разработал 
принципы и методы выведения но
вых сортов растений, в основе кото
рых лежит открытое им положение 
о единстве организма и необходи
мых для него условий жизни. Ми
чурин показал, что молодые орга
низмы более изменчивы, чем ста
рые, и предложил метод акклимати
зации многолетних растений путем 
посева семян. Он доказал возмож
ность расшатывания наследственно
сти путем скрещивания, прививки и 
воздействия измененными условия
ми жизни.

Дарвин полагал, что организмы в 
природе и культуре изменяются, 
главным образом, неопределенно, то 
есть в разных направлениях, так 
что у организмов появляются свой
ства и признаки полезные, безраз
личные или даже вредные им. На 
этой основе, по Дарвину, действует 
отбор, в результате которого проис
ходит совершенствование органиче
ских форм и возникают новые виды. 
Мичурин открыл биологическую за
кономерность изменчивости организ
мов, состоящую в том, что изменчи
вость соответствует (адэкватна) 
внешним воздействиям, и потому 
ею можно управлять. Мичурин раз
работал основы активного целена
правленного отбора, который ставит 
всю методику и практику селекци
онной работы на твердую научную 
основу.

Важнейшие откщдтвя в  обяастц

познания законов исторического 
развития животных сделал акаде
мик И. П. Павлов.

Физиология человека и животных 
долгое время была ареной господст
ва различных идеалистических и 
метафизических взглядов. Не только 
душевные явления, но и более про
стые физиологические процессы 
приписывались действию нематери
альных сил. И. П. Павлов развен
чал учение о «жизненной силе» 
(витализм) и прочно утвердил в фи
зиологии материализм, по существу 
создал материалистическую физио
логию.

И. П. Павлов свьппе 60 лет тру
дился на научном поприще и в том 
числе почти 20 лет при Советской 
власти. Основные его работы отно-' 
сятся к трем большим отделам фи
зиологии: кровообращению, пищева
рению и центральной нервной систе
ме. До Павлова физиологи изучали 
преимущественно деятельность от
дельных изолированных органов, 
причем сложные жизненные явле
ния или объявляли принципиально 
непознаваемыми (идеализм), или 
стремились свести к физико-хими
ческим закономерностям (механи
цизм). Павлов выдвинул принцип 
целостного изучения организма, и 
это положило начало новому__ этапу 
в развитии экспериментальной био
логии.

Павлов является создателем ма
териалистического учения о выс
шей нервной деятельности живот
ных и человека. Учение Павлова об 
условных и безусловных рефлексах 
позволило с материалистических по
зиций подойти к анализу сложных 
психических явлений.

Таким образом, труды К. А. Тими
рязева» И. В. Ничурива и И. П, Пав

лова создали прочный материали
стический фундамент современной 
биологии, предопределили пути раз
вития советской биологии.

В конце двадцатых годов нача
лась активная научная деятель
ность выдающегося советского уче
ного академика Т. Д. Лысенко. На 
основе своих работ, обобщения ма
териалов по широкому практиче
скому применению яровизации се
мян, Т. Д. Лысенко создал плодо
творное учение о стадийном разви
тии растений, из которого выросла 
новая биологическая дисциплина — 
агробиология. Работы Т. Д. Лысенко 
сыграли большую роль в решении 
многих коренных вопросон развития 
сельского хозяйства.

Советская биология за 40 лет вы
росла в большую силу, способную 
решать разнообразные научные и 
практические задачи. Как и вся со
ветская наука, она опирается на 
единственно научный метод —  
марксистекий диалектический ме
тод, она развивается на гранитной 
основе диалектического мате
риализма. Советская наука сильна 
своей связью е жизнью, она руко
водствуется гуманной целью всемер
ного повышения жизненного уров
ня народа. Принципы плановости, 
коллективности и комплексности 
работы, которых не знала наука 
дореволюционного времени, обеспечи
вают все новые и новые успехи со

ветской науке.
В разработке теоретических воп

росов биологии принимают участие 
философы, в прикладных отрасл.чх 
активно участвуют практики, нова
торы производства, выдвигающие 
перед наукой новые проблемы.

Глубочайшие научные вопросы,, 
разрешаемые нашими учеными, как 
правило, имеют и крупное практик, 
ческое значение. Наша биологиче-* 
екая наука идет в гущу тружени
ков земли. Новаторы производства* 
такие, как, например, Т. С. Маль-< 
цев, идут в науку и заставляют не-, 
ресматривать некоторые ее положе-» 
ния.

Колхозный ученый Т. С. Мальце» 
открыл, что улучшают структуру й 
увеличивают плодородие почвы не 
только многолетние травы, как учи-, 
ла раньше агрономическая наука* 
но также и однолетние травы, если 
не препятствовать этому ежегодной*' 
пахотой с оборотом пласта. Так ро
дилась новая система обработке 
почвы глубокая пахота без обо
рота пласта через несколько лет* 
Новый агроприем по-новому осветил 
биологическую сущность плодоро
дия, которое зависит от количества 
корневых остатков. От высокого 
урожая в почве остается и больше 
остатков, следовательно, больше 
будет и перегноя, плодородие повы
сится. Работы Т, С. Мальцева на
глядно показывают, что в природе 
не существует «закона убывающего 
плодородия почвы», придуманного 
реакционными учеными, мальту
зианцами. На основе изучений 
объективных законов природы, 
можно через систематическое увели
чение урожая прогрессивно увели
чивать и плодородие почвы, j

К настоящему времени биологиче-1 
ские науки стали необозримо широ-) 
мя. В газетней статье невозможиаН
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СООБЩЕНИЕ ТАСС
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В соответствии с планом научно- 
исследовательских работ в Совет
ском Союзе произведены успешные 
испытания межконтинентальной 
баллистической ракеты, а также 
взрывы ядерного и термоядерного 
оружия.

I.

На днях осуществлен запуск 
сверхдальней, межконтинентальной, 
многоступенчатой баллистической 
ракеты.

Испытания ракеты прошли успеш
но, они полностью подтвердили пра
вильность расчетов и выбранной 
конструкции. Полет ракеты проис
ходил на очень большой, еще до 
сих пор не достигнутой высоте. 
Пройдя в короткое время огромное 
расстояние, ракета попала в задан
ный район.

Полученные результаты показы
вают, что имеется возможность пу
ска ракет в любой район земного 
шара. Решение проблемы создания 
межконтинентальных баллистиче
ских ракет позволит достигать уда
ленных районов, не прибегая к 
стратегической авиации, которая в 
настоящее время является уязвимой 
для современных средств противо
воздушной обороны.

Учитывая огромный вклад в раз
витие науки и большое значение 
этого научно-технического достиже
ния для укрепления обороноспособ
ности Советского государства, Со
ветское правительство выразило 
благодарность большому коллективу 
работников, принимавших участие в 
разработке и изготовлении межкон
тинентальных баллистических ракет 
и комплекса средств, обеспечиваю
щих их запуск.

II.
В последние дни в Советском Со

юзе произведен ряд взрывов ядерно
го и термоядерного (водородного) 
оружия. В целях обеспечения без
опасности для населения, взрывы 
были осуществлены на большой вы
соте. Испытания прошли успешно.

В связи с указанными выше ис

пытаниями ТАСС уполномочен зая
вить:

В течение многих дет в Организа
ции Объединенных Наций безре
зультатно обсуждается проблема 
разоружения, включая вопрос о за
прещении атомного и водородного 
оружия и вопрос о прекращении его 
испытаний.

Советское правительство, неук
лонно проводя политику мира, не 
раз вносило конкретные предложе
ния о существенном сокращении 
вооруженных сил и вооружений го
сударств, о запрещении атомного и 
водородного оружия, о прекращении 
испытаний этих видов оружия и о 
других мерах, связанных с пробле
мой разоружения. Однако со сторо
ны западных держав до сих пор не 
сделано никаких реальных шагов в 
области разоружения. Наоборот, с 
их стороны чинятся всякого рода 
препятствия на пути в достижению 
соглашений по этой важнейшей 
проблеме современности.

Еак известно. Соединенные Шта
ты и их партнеры не только отка
зываются от запрещения атомного 
и водородного оружия, но и факти
чески не желают идти на соглаше
ние о безусловном и безотлагатель
ном превращении испытаний ядер
ного оружия, проводя тем временем 
большие серии испытаний этого 
оружия.

Столкнувшись с таким явно отри
цательным отношением западных 
держав, и прежде всего США, в по
ложительному решению вопроса о 
разоружении. Советское правитель
ство вынуждено принимать все не
обходимые меры в целях обеспече
ния безопасности Советского госу
дарства.

Вместе с тем- Советское прави
тельство будет продолжать настой
чиво добиваться соглашения о пре
кращении испытаний и запрещении 
атомного оружия, по проблеме 
разоружения в целом, в положи
тельном решении которой заинтере
сованы все народы мира.

На строительстве зимнего плавательного бассейна
В г. Тоисве вдет сооружение зимнего 

плавательного бассейна. Фундамент и 
кладку стен вела комплексная бригада 
В. А. Крайсмана (трест «Томскстрой»).

Сейчас заканчивается железобетонное 
перекрытие над вторым этажом. Уста
новлены металлические фермы над ван
ной. Заканчивается подводка теплотрас
сы к зданию, устройство канализации.

По окончании плотничных и жестяных 
работ крыши начнутся отделочные ра
боты фасада.

На снимках: (слева) общий вид строя
щегося здания бассейна; (справа) рабо
чие треста «Томскстрой» (слева направо) 
А. Л. Аксенов, А. А. Ужа, А. П. Волков 
ведут устройство глиняного замка вокруг 
здания.

Текст и фото В. ОГОРОДНИКОВА.
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Ш е р м а л  т о я ж с ж с а л  г а з е т а

Опубликование переписки глав правительств 
СССР, США и Великобритании во время 

Великой Отечественной войны 1941— 1945 гг.
Министерство иностранных дел 

СССР опубликовало переписку Пред
седателя Совета Министров СССР с 
Президентами США и Премьер-Ми
нистрами Великобритании в годы 
Великой Отечественной войны и в 
первые месяцы после победы — до 
конца 1945 г.
'■■■В издании публикуются полные 
тексты всех документов переписки 
И. В. Сталина с Ф. Рузвельтом, 
Г. Трумэном, У. Черчиллем и К. Этт
ли за указанный период.

Издание состоит из двух томов; в 
первый том включены документы 
ререпиеки с У. Черчиллем и К. Этт
ли, а во второй том — документы 
переписки с Ф. Рузвельтом и Г. Тру
мэном.

Цель этой публикации — содей
ствовать установлению исторической 
правды, поскольку за пределами Со
ветского Союза в разное время были 
опубликованы тенденциозно подоб
ранные части вышеназванной пере
писки, в результате чего позиция

СССР в годы войны изображалась в 
искаженном виде.

Публикация подготовлена к печа
ти Бомиссией по изданию диплома
тических документов при МИД СССР, 
в состав- которой входит ряд совет
ских ученых, дипломатов и журна
листов.

Упомянутое издание является 
первым из серии публикаций дипло
матических документов, подготовляе
мых названной Комиссией. В насто
ящее время готовится многотомное 
издание «Документы внешней поли
тики СССР», о чем уже сообщалось в 
советской печати, и ряд других пуб
ликаций.

Издание документов выгаелазван- 
ной переписки на русском языке 
осуществлено Государственным из
дательством политической литерату
ры. В ближайшее время Издательст
во литературы на иностранных язы
ках выпустит в свет эту пуб.дика- 
цию на английском языке.

Сто лет назад, 28 августа 1857 
года, в Томске вышла первая газе
та —  «Томские губернские ведомо
сти». На протяжении почти чет
верти века газета была единствен
ной в городе. Она просуществовала 
шестьдесят лет.

Газета выходила один раз в неде
лю и состояла из двух частей: офи
циальной и неофициальной. В офи
циальной части печатались поста
новления и распоряжения местных 
и центральных властей, а неофи
циальная часть предназначалась 
для публикации местных материа
лов исторического, этнографическо
го и географического характера, 
описания губернских происшествий 
и т. д.

Вначале обе части «Томских гу
бернских ведомостей» выходили 
вместе, а затем, с января 1858 по 
1883 год, неофициальная часть из
давалась. отдельно и была фактиче
ски самостоятельной газетой. ̂  За 
этот период в «Томских губернских 
ведомостях» напечатан обширный 
архивный материал по истории Си
бири, большое количество статей и 
заметок исторического, этнографиче
ского и географического содержа
ния, статистических данных по
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Д ом а  д л я  рабочих и служ ащ их  
совхоза

На центральной ферме Томского 
молочно-овощного совхоза в поселке 
Степановка в этом году поЬтроены 
два дома, ведется капитальный ре
монт одного многоквартирного дома 
для семей рабочих и служащих.

Плотники А. Смирнов, Ф. Зайц- 
ман, столяры М. Чернов, I. Еосты- 
рев, С. Долгополов, каменщик 
А. Файт значительно перевыполня
ют месячные нормы.

НОВЫЕ
ИЗДАНИЯ

Вышел из печати XVI том «Уче
ных записок», издаваемых Томским 
государственным педагогическим ин
ститутом.

Том «Ученых записок» откры
вается работой С. Е. Ебзлова «Борь
ба партии за организацию труда в 
колхозах в период сплошной коллек
тивизации». Опубликованы работы 
Ф. Ф. Шамахова «Общественно-педа
гогическое движение шестидесятых 
годов и начальная школа Западной 
Сибири во второй половине XIX ве
ка» и «Народное образование в За
падной Сибири в конце XIX — пер
вые годы XX вв.», Б. С. Флерова и 
А. А. Говоркова «Создание Дальне
восточного революционного комите
та», Г. В. Трухина «Описание архе
ологических памятников по реке Яя 
в пределах Томской области». Я. Р. 
Еошелева «Фольклорная экспедиция 
в районы Нарымз» и другие рабо
ты.
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тета выпустило из печати моногра
фию I. Д. Еошевнина «Ератвий 
практикум по биохимии» (издание 
2-е, исправленное и дополненное), 
«Известия Томского ордена Трудо
вого Ерасного Знамени политехни
ческого института имени С. М. Ки
рова», том. 89.

Том открывается работой И. Н. 
Бутакова «Е истории развития си
бирской энергетики». Опубликованы 
работы С. П. Кузнецова, Г. И. Ф>к- 
са, Г. П. Бойкова, В. Н. Смиренс1:о- 
го, И. Е. Лебедева, В. Е. Целебров- 
ского и других.

Томской губернии, песен, сказок и 
преданий местного населения.

После 1865 года газета приходит 
в упадок. С 37 номера за 1883 год 
издание нерфициальной части «Том
ских губернских ведомостей» пре
кратилось и больше не возобновля
лось. Официальная же часть влачи
ла жалкое существование, не имея 
ни одного подписчика, и никем не 
читалась. В таком виде газета про
существовала до февральской рево
люции 1917 года и была закрыта.

В настоящее время полный комп
лект «Томских губернских ведомо
стей» представляет собой большую 
библиографическую редкость и 
имеется только в крупнейших биб
лиотеках страны.

Научная библиотека Томского 
университета обладает почти пол
ным комплектом «Томских -губерн
ских ведомостей».

М. ФИЛИМОНОВ.

П о  с л е д а м  н а ш и х  в ы с т у п л е н и й

„НА УГЛУ УЛИЦ 
СОВЕТСКОЙ 

И ГЕРЦЕНА“
Под таким заголовком 31 июля 

в №  150 нашей газеты был опуб
ликован материал рейдовой брига
ды, в котором критиковались не
достатки в строительстве 42-квар
тирного дома для научных работ
ников университета.

Материал рейда был обсужден 
на совещании руководителей 
УНР-787, инженерно-технических 
работников и рабочих стройки. 
Для ликвидации недостатков на 
стройке принят ряд мер. На 
строительство послан старший 
прораб по отделочным работам 
тов. Краузе, который организует 
механизацию отделочных работ.

На стройку дополнительно пос
лана бригада в составе 12 штука
туров.

Приняты меры к укреплению 
трудовой дисциплины.

Производственно > технический 
отдел треста №  97  ведет пере
планировку той секции здания, 
которая будет примыкать к воз
водимому рядом дому. „

„ТОВАРИЩ РЕЙДЕР 
НЕ СПЕШИТ“

Статья, опубликовянная под та
ким заголовком в №  136 газеты 
«Красное Знамя», была обсужде
на на производственном совеща
нии коллектива управления капи
тального строительства Томского 
электромеханического завода с 
участием дирекции завода, пред
седателя завкома и бригадиров 
строителей, работающих го мето
ду горьковчан.

Корреспонденция признана пра
вильной. Для ликвидации недо. 
статков были намечены мероприя
тия, которые проведены в жизнь. 
Строительство домов значительно 
ускорилось. 2 0  августа строи

теля вели сборку 5 домов, закав" 
чнвается сооружение фундамен-i 
тов еще под 5  домов.

„КОГДА БУДЕТ 
ПОРЯДОК НА ДОРОГЕ?'"

13 июля в нашей газете было 
опубликовано письмо рабочих Ти
мирязевского леспромхоза под за
головком «Когда будет порядоы 
на дороге?». Начальник комбина
та «Томлес» тов. ЛабзовсЕШ1Г 
сообщил, что факты, изложенные 
в письме, подтвердились. В ию
не— июле рабочие систематически 
опаздывали в лесосеки, так каг̂  
по вине руководителей дороги 
движение на ней было не органи
зовано.

Руководители дороги были 
строго наказаны. Принят ряд мер‘ 
по улучшению работы дороги: со
ставлено расписание движения 
рабочего поезда, отремонтированы 
отдельные участки пути.

Добиваться отличной работы всех школ
26 августа состоялось совещание 

учителей города Томска, обсудившее 
вопрос о мерах улучшения учебно- 
воспитательной работы в школах в 
новом учебном году.

Докладчик заведующая гороно 
тов. Чубрик, анализируя итоги 
истекшего учебного года, говорила 
о том, что школы города продолжа
ли развертывать политехническое 
обучение. Четыре школы работали 
по новому учебному плану, они 
имеют наиболее высокую успевае
мость. Правильная постановка тру
дового воспитания в этих шкодах 
способствовала оживлению всей вос
питательной работы. .

Положительным в истекшем 
учебном году было усиление связи 
с жизнью, производством. В част
ности, шире стали практиковаться 
экскурсии на производство. В пре
обладающем большинстве школ про
веден сельскохозяйственный прак
тикум, устанавливается постоянная 
прочная связь е колхозами. Не
сколько улучшилась внеклассная и 
внешкольная работа. Больше уча
щихся вовлечено в различные 
кружки.

Однако в работе школ еще не
мало недостатков. Успеваемость в 
школах по итогам года составляла 
88,7 процента. Наиболее низкая 
успеваемость в школах М5№ 7, 12, 
3, 1, 10. Основные недостатки в 
преподавании — нерационально ис
пользуется время на уроке, мало 
применяются наглядные пособия, 
недостаточна индивидуальная рабо
та с учащимися. '

Докладчик указывает на необхо
димость повышения квалификации 
учителей, улучшения методической 
работы в школах. Подробно останав
ливается она на задачах школ в 
связи с подготовкой к празднова

С  совещания учителей гор. Томска

нию 40-летия Великой Октябрьской 
социалистической революции.

Выступившие в прениях учителя 
тт. Аксенова (4-я школа), Ерохин 
(43-я школа), директор школы 
Л? 6 тов. Тинин говорили о зна
чении воспитания у школьников 
сознательного отношения к труду. 
Тов. Тюнин рассказал об опыте ра
боты первого летнего лагеря для 
старшеклассников. Сочетание отды
ха с полезными трудовыми занятия
ми в этом лагере сделало жизнь в 
нем очень интересной. Помогая тру
женикам села, школьники зарабо
тали 1.800 трудодней, познакоми
лись с различными трудовыми про
цессами.

Директор 47-й школы тов. Ере
мина привела ряд примеров, пока
зывающих преимущества нового 
учебного плана.

— Новый учебный план, — ска
зала она, — это реальный шаг по 
пути укрепления связи школьного 
обучения с жизнью. Наши учащие
ся познакомились теперь хорошо с 
производством, освоили ряд спе
циальностей. После окончания шко
лы они могут выбрать себе профес
сию.

Тов. Еремина говорит о значении 
личного примера преподавателя в 
воспитании учащихся. Она указы
вает также на ряд недостатков, ме
шающих в осуществлении политех
низации школ. ^

Заведующая городским педагоги
ческим кабинетом тов. Яковлева, 
говоря о важности методической 
работы, указывает, что пока она 
поставлена не везде хорошо. В ча
стности, слабо поставлена она в 
школах 28, 27, 24. Изучение

и внедрение передового педагогиче
ского опыта должно стать главным 
в методической работе. Особенно 
важно познакомить с этим опытом 
молодых учителей. К сожалению, в 
некоторых школах распространению 
передового опыта не уделяется до
статочного внимания.

Необходимо оживить работу мето
дических объединений и секций, 
усилить помощь молодым учителям.

Заместитель председателя Вок
зального райисполкома тов. Колюш- 

кина говорила о том,' что во многих 
школах слабо знакомят учащихся 
со строительным производством, не 
воспитывают интереса к строитель
ным специальностям. Этим объяс
няется, что многие бывшие десяти
классники предпочитают нигде не 
работать, чем идти на стройку. 
Производственную практику, гово
рит она, нужно проводить не толь
ко на заводах и фабриках, но и на 
строительных площадках.

Заведующий областным отделом 
народного образования тов. Несте
ров указал, что задача учителей 
Томска — добиться отличной рабо
ты всех школ. В настоящее время 
успеваемость школ Томска ниже 
средней успеваемости , по области. 
Далее он говорит, что во многих

школах незаслуженно пoдБepгнyт(̂  
забвению социалистическое сорев̂  
нование. Необходимо смелее исполь
зовать различные формы соревнова-: 
ния. В частности, почему бы не 
развернуть социалистическое сорев
нование за сохранение школьного 
имущества, за лучшее оформление 
здания и т. п.

Тов. Кувшинская (43-я школа) 
говорила о том, что школы не дол
жны терять связи с учителями, 
ушедшими на пенсию.

На совещании выступили также 
учителя тт. Сироткин (8-я школа), 
Аронов (9-я школа), директор 48-й 
школы тов. Еременко, директор До
ма пионеров тов. Куликов, заведую
щая отделом пропаганды и агита
ции Куйбышевского райкома КПСС 

тов. Полещук, секретарь горкома 
КПСС тов. Соколова, председатель- 
горисполкома тов. Давыдов и дру
гие.

Своими впечатлениями о поездке 
на Всемирный фестиваль молодежи 
поделился секретарь обкома ВЛКСМ 
тов. Слезно.

Для учителей силами артистов 
Новосибирского государственного те
атра оперы и балета был дан кон
церт.

Вчера участники совещания про
должали работу по различным сек
циям.

О Т Л О В  О Н Д А Т Р Ы

АЛЕКСАНДРОВО. (По радио). На
таежных реках и водоемах Алексан
дровского района начался отлов он
датры. За 3 дня коллектив рыбкоо- 
па отловил 60 ондатр. Охотники 
Позднякова, Рознер поймали 30 
штук, 19 ондатр поймала охотник 
хантэ Пилятчикова. 10 ондатр за 3

дня поймал охотник Перемптин. 
Охотники рыбкоопа обязались к 1! 
сентября выловить 400 ондатр.

П. МЕЛЬНИКОВ, 
заведующий пушной базой 
Александровского рыбкоопа.

перечислить все разделы биологии, 
в об.части которых советские уче
ные имеют крупнейшие достижения. 
Отметим лишь некоторые.

Глубокое научное значение имеют 
работы советских ученых по вопро
сам строения белка и происхожде
ния жизни. Академик А. И. Опарин 
создал материалистическую теорию 
происхождения жизни на земле, по 
которой организмы появились, как 
закономерный этап развития мате
рии, и жизнь существует не только 
на нашей планете, но и на других 
небесных телах, где имеются для 
этого соответствующие условия.

24 августа в Москве закончилось 
международное совещание (симпо
зиум), организованное Академией 
наук СССР и Международным сою
зом биохимиков и посвященное во

просу возникновения жизни на Зем
ле. Знаменателен тот факт, что на 
этом совещании теория академика 
А. И. Опарина встретила одобрение 
и признание виднейших ученых.

В изучении далекого прошлого и 
истории развития растительного и 
животного мира земли большую 
роль играют работы советских па
леоботаников (А. Н. Ериштофович) 
и палеозоологов (А. А. Борисяк, 
Н. Н. Яковлев п другие). На этих 
работах строится современная стра
тиграфия, которая имеет большое 
значение в геологии при поисках 
полезных ископаемых.

Больших успехов добились совет
ские биологи в области морфологи
ческого изучения животных и ра
стений. Вскрыты многие закономер
ности зародышевого развития орга
низмов (эмбриология), строения 
тканей (гистология) и живой клет
ки (цитология).

Интенсивно разрабатываются в 
СССР проблемы физиологии расте
ний, материалистические основы 
которой были прочно заложены 
К. А. Тимирязевым. Академик 
Н. А. Максимов выяснил природу 
засухоустойчивости растений, на ос
нове чего стало возможным двинуть 
на борьбу е засухой сами растения. 
Физиологи многое сделали для вы
яснения морозоустойчивости расте
ний, по изучению минерального пи
тания, роли микроэлементов, фото
синтеза, что позволяет активно воз
действовать на урожайность. Изу
чены и выделены новые витамины 
и гормоны, широко используемые в 
медицине.

Особо следует сказать о работах 
советских селекционеров, которых 
Мичурин вооружил действенными 
методами переделки природы орга
низмов.

Здесь нужно отметить выдающие
ся достижения академика Н. В. Ци- 
цина в области отдаленной гибриди
зации растений я создания пше- 
нично-пырейных гибридов, а также 
труды многочисленной армии селек
ционеров по созданию новых сортов 
зерновых и овощных культур, отли
чающихся высокой урожайностью и 
стойкостью к неблагоприятным ус
ловиям, что позволило за годы Со
ветской власти значительно расши
рить границы земледелия.

Значительно продвинули вперед 
советские иичуринпы плодовое и 
декоративно? садоводство.

Не меньшие достижения имеет и 
социалистическое животноводство. 
Академик М. Ф, Иванов вывел но
вые породы высокопродуктивных 
животных — стенную украинскую 
белую свинью, овцу «аскаяиЗе:1̂

рамбулье» и другие, и разработал 
передовую методику селекционной 
работы в животноводстве. С. Н. 
Штейман добился выдающихся ре
зультатов в повышении продуктив
ности крупного рогатого скота.

Если до Октябрьской революции о 
животном и растительном мире на
шей страны имелись лишь самые 
отрывочные сведения, то теперь 
фауна и флора ее изучены со зна
чительной полнотой, произведена 
инвентаризация природных ресур
сов, изучены их свойства, на науч
ных основах организованы охрана и 
преобразование животного мира, ра
стительности и почв Советского 
Союза.

Зоологами установлено присутст
вие на территории СССР около 100 
тысяч различных видов животных и 
изучена жизнь большинства хозяй
ственно ценных животных, а также 
и многих вредителей сельского и 
лесного хозяйства. Изучены многие 
источники и переносчики различных 
заболеваний человека. Академик 
Е. Н. Павловский создал учение о 
природной очаговости трансмиссив
ных (передаваемых через живот
ных) заболеваний, которое позволя
ет успешно вести с ними борьбу.

Ботаниками заканчивается изда
ние капитальной «Флоры СССР», в 
которой дано научное описание око
ло 20 тысяч видов дикорастущих 
растений. Опубликованы почвенная 
и геоботаническая карты СССР, по
могающие планированию размеще
ния сельскохозяйственного произ
водства Под руководством академи
ка В. Н. Сукачева успешно разра
батываются проблемы лесоведения, 
имеющие большое вароднохозяйст- 
венное значение.

Большие работы проведены по 
разработке методов полезащитного 
лесоразведения и посадке искусст
венных лесных полос, улучшающих 
климат засушливых районов. Бота
никами проделаны чрезвычайно важ
ные работы но изучению кормовых 
ресурсов страны, по инвентариза
ции и картированию кормовых уго
дий, по улучшению лугов и паст
бищ, выявлению полезных расте
ний и введению в культуру лекар
ственных и технических растений.

Количественный рост научных 
биологических учреждений можно 
иллюстрировать на примере ихтио
логии и гидробиологии. До револю
ции у нас существовали всего две 
кафедры по этим отраслям биологии 
и отдельные небольшие исследова
тельские станции. На них работало 
несколько десятков специалистов. В 
настоящее время в СССР ихтиологи
ческие и гидробиологические иссле
дования ведутся в 109 научных уч
реждениях, в них участвует 1.580 
специалистов, в том числе 104 док
тора наук.

Советская гидробиология имеет 
большие достижения в области изу
чения фауны и флоры морей и 
пресных вод страны. Установлены, 
основные закономерности биологи
ческой продуктивности водоемов 
(Л. А. Зенкевич, В. И. Жадин, 
Г С. Карзинкин). изучены процес
сы биологического самоочищения 
водоемов, разработаны методы борь
бы с гидробиологическими помехами 
во флоте и в портовом строительст
ве. Широко участвуют гидробиологи 
в работах по прогнозированию ре
жима водохранилищ и направлен
ному формированию состава я чис- 
ленноетв их обитателей.

Ихтиологами разработаны биоло
гические основы ведения рыбного 
хозяйства (Г. В. Никольский), от
крыты способы ускоренного полово
го созревания рыб (Н. Л. Гербиль- 
ский), нашедшие широкое примене
ние в искусственном рыбоводстве. 
Большие работы проведены по со
хранению рыбных запасов в усло
виях гидростроительства на реках 
путем сооружения специальных ры
боходов (М. И. Тихий) и акклима
тизации рыб в водохранилищах 
(П. А. Дрягин).

Актуальным направлением совре
менной биологии является энтомоло
гия — наука о насекомых. Достиг
нуты определенные результаты по 
повышению продуктивности полез
ных насекомых (пчел, тутового 
шелкопряда) и борьбе с многочис
ленными вредителями различных 
отраслей хозяйства. Определенных 
успехов добились советские ученые 
в области почвенной зоологии 
(М. С. Гиляров) и изучения поведе
ния насекомых (П. И. Мариков- 
ский).

Следует сказать, что и ученые 
Томска внесли свой вклад в разви
тие биологической науки. Гербарий 
Томского университета получил ми
ровую известность как крупнейшее 
хранилище растений и ботанический 
центр Сибири. где профессор 
П. Н. Крылов с учениками создал 
капитальный 12-токный труд «Фло
ра Западной Сибири». Профессора 
В. В. Ревердатто. Д. Д. Яблоков и 
Н. В. Вершинин изучили многие ви
ды лекарственных растений сибир
ской флоры и содействовали введе
нию в медицинскую практику ряда 
ценных лечебных препаратов. Про
фессор М. М. Овунцов, возглавляю

щий лабораторию фотосинтеза при 
университете, успешно изучает роль 
микроэлементов, в частности, меди 
в растении. Профессора В. А. Хах- 
лов и Л. Л. Халфин изучили иско
паемые флору и фауну ряда рай
онов Западной Сибири.

В Томском институте вакцин и 
сывороток под руководством члей.1 - 
корреспондента Академии медицин
ских наук С. П. Карпова плодотвор
но работает коллектив микробиоло
гов, врачей и зоологов по изучению 
заболеваний в Западной Сибири и 
разработке мер борьбы с ними. 
С. П. Карпов и В. М. Попов откры
ли новый — водный тип природ
ных очагов туляремии и изучили 
роль различных животных в рас
пространении инфекций человека, 
что имеет большое научное и прак
тическое значение.

В последние годы крупные работы 
выполнены в области зоологии: 
В. М. Поповым — монография по 
клещам. Р. П. Бережковым — по 
саранчевым, И. П. Лаптевым — по 
млекопитающим Западной Сибири. 
Заведующий кафедрой ботаники пе
дагогического института доцент 
Г. Н. Блинков, являющийся спе
циалистом в области почвенной мик
робиологии, недавно защитил док
торскую диссертацию на тему «Азо
тобактер и его значение' для выс
ших растений», дающую обоснова
ние использованию в земледелии 
азотобактерина. Профессор универ
ситета В. А. Пегель разработал ги
потезу о механизме регуляции соот
ношения функций у животных, поз
воляющую плодотворно решать мно
гие проблемы физиологии и пер
спективную в отношении ее исполь
зования в медицине.

В Томске профессором Б. П. То- 
киным было создано учение о фи
тонцидах — защитных веществах: 
растительного организма, которые 
используются в лечебных целях к 
при длительном хранении пищевых 
продуктов. /

Советские биологи внесли круп-< 
нейший вклад в мировую науку. 
Поэтому вполне закономерен тот 
большой интерес к ведущимся в 
СССР работам, который проявляют 
прогрессивные ученые всего мира.

Для биологии последних десятиле-* 
тий характерно устремление в
смежные, научные области и созда
ние пограничных дисциплин —<
биохимии, биофизики, астробиоло
гии и других. В этих новых обла
стях работа особенно плодотворна. 
На наших глазах создается еще 
одно новое направление — радио
биология, — изучающее действие 
радиоактивных излучений на орга
низм.

Коммунистическая партия уделя-i 
ет огромное внимание развитию на
уки. Директивами XX съезда КПСС 
по шестому пятилетнему плану по
ставлена задача всемерно развивать 
науку.

Выполняя решения XX съезда,- 
советские биологи активно участву
ют в решении коренных вопросов 

развития народного хозяйства, в об
щенародной борьбе за подъем сель
ского хозяйства.

Биологи СССР, вооруженные пе
редовой теорией марксизма-лениниз
ма, будут и дальше работать над 
проникновением в тайны жизни для 
использования ее законов в интере-'. 
еах варода.
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Северо-Казахстанская область. 

В связи с внедрением тепловоз
ной тяги возникла необходимость 
реконструировать железнодорож
ные пути. На участке длиной око
ло 100 километров от станции 
Иснль-Куль до станции Булаево 
Омской железной дороги развер
нулись работы по реконструкции 
полотна. Здесь работают три пу
тевые машинные станции Всесо
юзного треста по реконст{^цин  
железнодорожных путей. Произ
водится замена рельсов типа Р-48  
более тяжелыми рельсами типа 
Р-65.

На снимке: реконструкция же
лезнодорожного пути на участке 
станция Зарослое — Булаево Ом
ской железной дороги.

(Фотохроника ТАСС).

м :

Гастроли Новосибирского театра оперы и балета

Т Р У Б Я Д У Р и

Новосибирский театр оперы и ба
лета показал томичам среди гаст
рольных спектаклей постановку 
оперы Верди «Трубадур».

Творчество гениального итальян
ца Джузеппе Верди, одного из по
пулярнейших оперных композиторов 
мира, развивалось в тяжелые годы 
реакции, которая торжествовала в 
Италии после Венского конгресса. В 
стране, раздробленной на мелкие 
государства, беспощадно угнетаемой 
Австрией, пробуждалось националь
ное самосознание, возникали тай
ные общества, боровшиеся за объ
единение и независимость страны. 
Истинный сын своего народа, жив
ший теми же высокими идеалами, 
что и лучшие люди его страны, 
Верди в музыке был выразителем 
национальных чаяний Италии.

Пафос борьбы, страстная любовь 
к родине, призыв к свержению по
работителей е небывалой дотоле си
лой прозвучали в операх Верди. По- 
отановки его опер превращались из 
событии в жизни искусства в поли
тические события. После спектаклей 
публика устраивала бурные поли
тические манифестации, а мелодии 
опер Верди уходили в народ и ста
новились песнями борьбы за свобо
ду и независимость Италии.

О том, какой политической силой 
обладала музыка Верди, говорит хо
тя бы такой эпизод. В 1859 году в 
Пьемонте ожидали начала военных 
действий с Австрией — начала ос- 
вободите.льной войны. Перед зда
нием правительства собралась ог
ромная толпа: говорились пылкие 
речи, провозглашались патриотиче
ские лозунги. Наконец, была полу
чена телеграмма о переходе австрий
ских войск через перевал Тессино. 

Премьер-министр пьемонтского пра
вительства вышел на балкон и, не 
в силах говорить от волнения, за
пел кабалетту «Нет, не удастся 
подлым злодеям...» из IV акта опе
ры «Трубадур». Собравшиеся на 
площади подхватили мелодию ка- 
балетты. Так музыка гениального 
композитора призвала народ в борь
бе за освобождение Италии.

Не только одна эта ария, вся 
опера «Трубадур», написанная Вер
ди в 1853 году на сюжет одноимен
ной драмы испанского писателя 
Т. А. Гутьереса (либретто С. Еам- 
марано), говорила современникам о 
борьбе угнетенных против угнета
телей, звала на бой.

Действие оперы происходит в 
XV веке, в Испании, в период пер
вых антифеодальных восстаний в 
этой стране. Трубадур Манрико, 
младший сын старого графа ди-Лу
на, был ребенком похищен цыган
кой Азученой. Став взрослым, он 
возглавил восстание народа против 
угнетателя-феодала, своего старшего 
брата. Борьба между братьями, не 
знающими о своем родстве, обост
ряется личным соперничеством: оба 
они любят прекрасную Леонору, ко
торая предпочла безродного трубаду
ра блестящему графу ди-Луна.

Опера оканчивается трагически: 
Манрико, Азучена и Леонора гиб
нут.

Верди создал реалистические му
зыкальные образы основных героев 
оперы. Яркая и в то же время ла
коничная по своему музыкальному 
языку, глубоко народная в своей 
мелодической основе опера «Труба
дур» . прочно вошла в мировой 
фонд оперной классики и уже боль
ше ста лет продолжает волновать 
сердца слушателей.

Томичи отнеслись с большим ин
тересом к спектаклю новосибирских 
гостей Интерес этот был обосно
ван. Почти все основные пар
тии оперы нашли в спектакле Ново
сибирского театра оперы и балета 
достойных исполнителей.

Прежде всего, это следует ска
зать об исполнительнице партии 
Азучены народной артистке респуб
лики Л. В. Мясниковой. Ее большое 
вокальное .мастерство сочетается с 
большим сценическим искусством. 
Скупыми, но выразительными 
штрихами рисует Л. В. Мясникова 
трагический образ старой цыганки. 
Значительные вокальные трудности 
партии совершенно не ощущаются, 
настолько легко и свободно справ
ляется с ними певица. Ее красивое, 
грудного тембра меццо-сопрано зву
чит ровно во всех регистрах.

Глубоко потрясает зрителя траги
ческая игра актрисы во второй кар
тине и особенно в финале оперы. 
Великолепно прозвучали в ее испол- 
'нении овеянная мрачной романти
кой песня «Пламя сверкает» и рас
сказ о Матери «В оковах, полуна- 
гзя...».

Обаятелен образ Манрико, создан

ный заслуженным артистом респуб
лики, лауреатом Сталинской премии 
Б. С. Кокуриным. Артист подчерки
вает в образе трубадура волевые, 
мужественные черты. Очень мягко, 
без слащавости проводит Б. С. Ко
курин лирические сцены оперы.

Партия Манрико очень трудна 
для исполнения. Написанная Верди 
в высоком регистре, с частым ис
пользованием предельных для воз
можностей мужского голоса нот, она ■ 
является серьезным испытанием. 
Именно поэтому «Трубадур» не так 
часто появляется в репертуаре на
ших оперных театров. Б. С. Коку
рин — певец больших возможно
стей, высокой вокальной культуры. 
Его голос одинаково хорошо пере
дает и патетику знаменитой каба- 
летты, спетой артистом с большим 
подъемом, и элегическую взволно
ванность серенады из первого дей
ствия, и нежную лирику дуэтов с 
Леонорой и Азученой.

Образ Леоноры в опере менее ори
гинален, чем образы Манрико и 
Азучены. Но и в партию традици
онной оперной «лирической герои
ни» Верди сумел вложить много ре
алистических черт. Лауреат Ста
линской премии артистка В. А. Ди
копольская сумела, опираясь на эти 
реалистические стороны роли, соз
дать трогательный образ беззаветно 
и чисто любящей молодой девушки. 
Особенной выразительности достига
ет игра артистки в сцене с графом 
из первой картины четвертого дей
ствия оперы. Прекрасно звучит чи
стое и звонкое сопрано певицы, 
особенно красивое в нижнем реги
стре. Лишь иногда, в самых высо
ких местах партии в голосе В. А. 
Дикопольской чувствуется некото
рое напряжение. Но это и понятно: 
партия Леоноры написана скорее 
для лирико-колоратурного, чем для 
драматического сопрано. Особенно 
удалась артистке ария из четверто
го действия «Вздохи любви и пе
чали».

Партию графа ди-Луна в спек
такле новосибирцев исполняет ар
тист Н. Р. Пугач. Его исполнение 
не могло полностью ,удовлетворить 
зрителя. Голос артиста на высоких 
нотах звучит не везде чисто. И, 
главное, Н. Р. Пугач не всегда 
удачно справляется со значитель
ными техническими трудностями 
партии. Все эти недостатки особен
но сказались при исполнении пев
цом центральной арии графа — 
«Взгляд ее улыбки чудной», напи
санной Б традициях классического 
итальянского «бель канто». Игра 
артиста довольно статична.

Па общем высоком вокальном и 
сценическом уровне, отличающем 
весь спектакль в целом, стоит ис
полнение эпизодических партий в 
опере артистами Н. И. Логутенко 
(Фернандо) и М. И. Анисимовой 
(Инес).

В «Трубадуре» много хоров и 
ансамблей. Большинство их звучит 
превосходно (хормейстер А. А. Ла- 
герквист). ()собенно надо отме
тить хор цыган из второго дейст
вия и «Мизерере» — заупокойный 
хор монахов из первой картины 
четвертого действия, ансамбль Лео
норы с хором из той же картины и 
всю финальную сцену оперы, пред
ставляющую из себя большой раз
вернутый ансамбль.

Режиссерски' спектакль решен 
хорошо. Постановщик — заслужен
ный деятель искусств РСФСР Р. И. 
Тихомиров умело подчеркивает кон
трасты между лирическими и тра
гическими сценами оперы. Как не
достаток, следует указать на реше
ние хоровых сцен, большинство из 

которых статично.
Художник А. П. Цесевич, оформ

лявший спектакль, пожалуй, не
сколько увлекся мрачным колори
том. Поэтому цветовое решение 
большинства картин спектакля ока
залось несколько однотонным. Не 
использовал художник и те большие 
возможности оформления, которые 
давала ему сцена в горах. Декора
ции этой картины неинтересны.

Дирижер А. И. Жоленц умело 
раскрывает сдержанные, но вырази
тельные краски партитуры оперы. 
Жаль только, что ограниченность 
состава оркестра не позволяет ему 
достигать в ряде случаев необходи
мой мощи звучания.

Отдельные, недочеты в спектакле 
не снижают общего впечатления от 
постановки. «Трубадур» в исполне
нии новосибирцев — один из удач
нейших спектаклей, показанных 
томичам.

Б. БЕРЕЖКОВ.

K R A C H O E  З Н А М Я

Постановка образования в СССР произвела большое 
впечатление на индийских преподавателей

ДЕЛИ, 26 августа. (ТАСС). Га
зеты уделяют большое внимание 
докладу, представленному прави
тельству Индии делегацией ин
дийских преподавателей, посетив
ших Советский Союз в сентябре 
1956 года по приглашению Мини
стерства просвещения рСФСР. 
Публикуя изложение, доклада, га
зеты особенно подчеркивают, что 
Советский Союз расходует огром
ные суммы на общественные нуж
ды и образование.

Глава делегации бывший секре
тарь Министерства просвещения 
Индии, а в настоящее время член 
парламента Хумаюн Кабир в ос
новной части доклада дает под
робный обзор системы образова
ния в Советском Союзе и деталь
но описывает подготовку учителей 
в СССР, физическое воспитание

школьников и работы некоторых 
специальных школ.

В докладе подчеркивается, что 
в Советском Союзе полностью 
уничтожена неграмотность и в те
чение более чем 20  лет проводит
ся в жизнь всеобщее обязатель
ное семилетнее обучение, а в свя
зи с решением XX съезда КПСС 
к 1960 году будет введено обяза
тельное 10-летнее обучение. 
Большое впечатление на делега
цию произвел тот факт, что насе
ление союзных республик Совет
ского Союза получает образова
ние на своих родных языках.

Высокую оценку в докладе по
лучил метод проведения экзаме
нов в- школах, постановка изуче
ния национальных и иностранных 
языков в учебных заведениях и

работа различных кружков, созда
ваемых в школах.

В предисловии к докладу совет
ник правительства по вопросам 
просвещения Сайяйдайн пишет, 
что огромное значение, которое 
придается образованию советских 
детей, оставляет наибольшее впе
чатление. Речь идет о трогатель
ной заботе об их благосостоянии, 
о вере в их возможности, а также 
о твердом намерении обеспечить 
им в школе и вне школы все воз
можности для развития.

Даже когда страна переживала 
большие экономические трудно
сти, указывает Сайяйдайн, забо
тились о том, чтобы дети не стра
дали ни в каком отношении и что
бы их образование и культурное 
развитие не ограничивались.

За взаимопонимание между немцами
БЕРЛИН, 26 августа. (ТАСС). 

Из сообщений западногерманской 
печати и печати ГДР явствует, 
что все более широкие круги за
падногерманского населения вы
ступают за достижение взаимопо
нимания между самими немцами, 
как это предлагается в заявлении 
правительства ГДР по германско
му вопросу. Газеты сообщают об 
общегерманских встречах в раз
личных городах Германской Де
мократической Республики, уча
стники которых требуют приня
тия предложений правительства 
ГДР и призывают западногерман
ских избирателей голосовать на 
выборах в бундестаг против поли
тики Аденауэра.

Газета «Трибюне» пишет о со
стоявшейся вчера в Галле встре
че горняков — членов профсою
зов, входящих в объединение сво
бодных немецких профсоюзов 
(ГДР) и в объединение профсою
зов Западной Германии. Участни

ки встречи приняли обращение к 
западногерманским горнякам. В 
нем указывается на серьезную  
опасность, которой может под
вергнуться немецкий народ в слу
чае. если правительство Аденау
эра вновь придет к власти в ре
зультате выборов. Мы призываем 
всех горняков Западной Герма
нии: Голосуйте 15 сентября про
тив аденауэровского ХДС1 Отдай
те свои голоса кандидатам, вы
ступающим против политики Аде- 
наузра! — говорится в этом обра
щении.

По сообщению печати, во 
Франкфурте-на-Одере также со
стоялась встреча представителей 
трудящихся Западной Германии с 
руководящими деятелями демо
кратических партий и массовых 
организаций округа. Путь, по ко
торому идет Аденауэр, ведет к 
катастрофе, заявил один из участ
ников встречи, рабочий из Рур
ской области.

П е р е д  выборами в З а п а д н о й  Германии
Новая оппозиционная партия в Ф РГ

БЕРЛИН, 26 августа. (ТАСС). 
По сообщению печати, на состояв
шемся на днях в Западном Бер
лине чрезвычайном съезде запад
ноберлинской организации партии 
«общегерманский блок» в знак 
протеста против действий руко
водства партии, поддерживающего 
политику правительства Аденау
эра, было вынесено решение вый
ти из «общегерманского блока» и 
создать новую партию — «неза
висимый общегерманский блок». 
О выходе из «общегерманского 
блока» и о вступлении в новую 
партию заявили также Саарская 
организация этой партии и орга
низация «общегерманского блока» 
Дюссельдорфского района Мет- 
ман.

В решении, принятом на съез
де, в частности, говорится:

Кто поддерживает Аденауэра, 
тот препятствует воссоединению 
Германии. Кто утверждает, что 
воссоединение можно практически 
осуществить с псшощью политики 
«с позиции силы», проводимой 
НАТО, тот обманывает немецкий 
народ. Мы считаем, что внешне
политический курс Аденауэра ве
дет к увековечению раскола Гер
мании.

Новая партия выступает за от
каз от оснащения бундесвера 
атомным оружием, требует запре
щения всех видов оружия массо
вого уничтожения и отмены воин
ской повинности. Она требует, 
чтобы были использованы все воз
можности переговоров между Фет 
деративной Республикой и Совет
ским Союзом, а также между обо
ими германскими государствами.

Новый предвыборный маневр Аденауэра
БОНН, 26 августа. (ТАСС). За

падногерманское агентство ДНА 
сообщает, что в связи с советско- 
западногерманскими переговора
ми в Москве руководящие круги 
Бонна решили внести предложе
ние отложить эти переговоры до 
окончания выборов в ФРГ, если

Советское правительство не при
мет западногерманскую точку зре
ния в вопросе «о репатриации не
мецких граждан».

Таким образом, как видно из 
этого сообщения, правящие круги 
ФРГ выдвигают своего рода уль
тиматум.

Безнаказанность военнослужащих 
западных бержав в Ф РГ

БЕРЛИН, 26 августа. (ТАСС). 
Агентство АДН передало заявле
ние главного прокурора западно- 
германской земли Гессен Бауэра, 
которое он сделал в связи с про
тестами немецкой общественности 
против оправдания американским 
военным судом офицера воору
женных сил США. который, бу
дучи пьяным, задавил автомоби
лем насмерть четырех немцев.

Как явствует из заявления 
Бауэра, военнослужащие запад
ных держав, находящиеся в ФРГ. 
могут совершать преступления.

не подвергаясь опасности быть 
осужденными западногермански
ми судами. В этой связи Бауэр 
указал на парижские соглашения, 
согласно которым западногерман
ские органы юстиции не имеют 
права привлекать военнослужа- 
щих западных держав к ответст
венности за совершаемые ими 
преступления. Западногерманские 
представители не могут даже до
биться разрешения выступать на 
процессах в военных судах запад
ных держав в качестве обвините
лей или свидетелей.

Западногерманская 
общественность 

возмущена действиями 
боннских властей

БОНН, 26 августа. (ТАСС). 
Общественность и политические 
круги Федеративной Республики 
Германии возмущены стремле
нием правительства ФРГ ограни
чить по политическим соображе
ниям спортивные связи Западной 
Германии со странами социали
стического лагеря. Это стремле
ние проявилось в отказе прави
тельства ФРГ выдать въездные 
визы советским футболистам и 
венгерским спортсменам.

Особое возмущение обществен
ности вызвало заявление западно- 
германских властей о том. что во
прос о спортивных связях ФРГ с 
социалистическими странами под
лежит обсуждению в НАТО. 
Председатель СДПГ Олленхауэр, 

выступавший вчера на предвыбор
ном митинге в Вельберте (близ 
Дюссельдорфа), задал вопрос; 
«Разве мы являемся всего лишь 
отделением НАТО, что даже во
просы спортивных связей с госу
дарствами Восточной Европы дол
жны перед|ваться на рассмотре
ние НАТО?».

Гамбургская газета «Ди вельт» 
посвящает сегодня специальную 
передовую статью отношению 
боннского правительства к спор
тивным связям ФРГ с социали
стическими странами. Автор 
статьи сравнивает решение прави
тельства ФРГ об отказе в выдаче 
виз советским спортсменам с 
«ударом по своим воротам». Ка
саясь заявления официальных 
кругов о предстоящем обсужде
нии в НАТО вопроса о спортив
ных связях ФРГ с социалистиче
скими странами, газета спрашива
ет, будет ли НАТО также обсуж
дать закончившуюся в Лондоне 
встречу английских и советских 
легкоатлетов, не свидетельствует 
ли ссылка на НАТО о том, что в 
ФРГ «спорту, как и прежде, при
дается военный характер».

Среда, 28 августа 1957 г. К» 170 (10278)

Грубое мошенничество
„ Ж э н ь м и н ь ж и б а с /'  о  р е ш е н и и  го с д е п а р т а м е н т а  С Ш А

ПЕКИН, 26  августа. (ТАСС). 
Сегодня «Жэньминьжибао», ка
саясь разрешения государственно
го департамента США 24  амери
канским корреспондентам посе
тить Китай, пишет, что на деле 
этот акт является грубым мошен
ничеством. Как известно, под дав
лением общественного мнения гос
департамент дал определенному 
кругу американских корреспонден
тов такое разрешение, однако, с 
другой стороны, он безоснова
тельно отказывает в ответных 
визах китайским корреспонден
там. Отсюда видно, пишет газета, 
что госдепартамент США не из
менил своего враждебного отно
шения к Китаю и продолжает ме
шать общению американского и 
китайского народов.

Указав на повышенный интерес 
госдепартамента США к деятель
ности правых элементов в Китае,

выступающих против партии и со
циализма, и на расчеты госдепар
тамента использовать посылаемых 
корреспондентов в качестве ору
дия для собирания информации и 
подрывной деятельности, газета 
заявляет, что китайский народ, 
сплоченность которюго с каждым 
днем крепнет, полон уверенности 
в способности защитить свое дело 
стрюительства социализма.

В заключение «Жэньминьжи
бао» заявляет, что китайское пра
вительство будет и впредь продол, 
жать действовать в соответствии 
со своей неизменной  ̂ миролю
бивой внешней политикой, направ
ленной на усиление и развитие 
контактов и взаимопонимания 
между нарюдами Китая и США, 
но оно ни в коем случае не мо
жет согласиться с упомянутым 
односторонним решением госде- 
пар)тамента США.

Члены социал-демократической 
молодежной организации «соко
лы», посетившие на днях город 
горняков Цвиккау, одобрили 
предложение правительства ГДР 
о создании конфедерации двух 
германских государств. В заявле
нии представителей этой органи
зации осуждается политика бонн
ского правительства, противореча
щая жизненным интересам немец
кого народа.

Общегерманские встречи трудя
щихся состоялись в последнее 
время также в Карл-Маркс-штад- 
те и в Дрездене. Перед участни
ками дрезденской встречи высту
пил с речью ветеран германского 
рабочего движения Отто Бухвиц. 
Призвав трудящихся Германии к 
укреплению взаимопонимания, он 
подчеркнул, что на выборах 15 
сентября западногерманский рабо
чий класс должен нанести пора
жение партии Аденауэра.

„Участие Германии в НАТО и дело ее 
воссоединения взаимно исключают друг друга**
БОНН, 26 августа. (ТАСС). 

Как сообщает агентство ДПА, за
меститель председателя социал- 
демократической партии Германии 
Меллис, выступая вчера на одном 
из предвыборных митингов, вы
сказался за неучастие воссоеди
ненной Германии в НАТО. Мел
лис заявил, что требование о пре
доставлении воссоединенной Гер
мании права выбора — входить в 
НАТО или в варшавский пакт — 
сделало бы невозможным восста
новление единства Германии.

Министр юстиции земли Ш лез
виг-Гольштейн и председатель зе
мельной организации «свободной 
демократической партии» Леве- 
ренц также высказался за выход 
Западной Германии из НАТО, за
явив. что «участие Германии в 
НАТО и дело ее воссоединения 
взаимно исключают друг друга». 
Он подчеркнул, что безопасность 
воссоединенной Германии должна 
обеспечиваться не через НАТО, а 
посредством всеобъемлющей си
стемы коллективной безопасности.

А гр е сси в н ы е  де й ств и я  А н гли и  
против Йем ена

ЛОНДОН, 26 августа. (ТАСС). 
Сегодня дипломатическая миссия 
Йемена в Лондоне опубликовала 
заявление, в котором говорится: 
«19 августа три английских само
лета пролетели над городом Мо
ка, причем два из них на неболь
шой высоте, нарушив суверенитет 
и территорию Йемена. 23 августа 
английские сухопутные войска, 
применившие пушки, танки и бро
немашины при поддержке самоле
тов, сбрасывавших ракеты, пред
приняли ожесточенную атаку на 
территорию Йемена, в результате 
которой было много убитых и ра
неных. Затем эти войска вступи
ли в некоторые районы к востоку 
от Бейды в Свободном Йемене.

Английские войска предприня
ли новую агрессию в районе Ка- 
таба в Свободном Йемене, в ре
зультате которой также было уби
то и ранено несколько человек.

Самолеты все еще продолжают 
бомбардировку. Поступают круп
ные подкрепления войсками, сна
ряжением и боеприпасами. Подоб. 
ные действия угрожают безопас
ности Йемена и нарушают мир и 
спокойствие в этом районе.

Сегодня поверенный в делах 
Йемена вручил английскому пра
вительству решительный протест 
своего правительства и обратил 
внимание английского правитель
ства на то, что агрессия англий
ских войск усилилась и что под
стрекательство против Свободно
го Йемена продолжается.

Правительство Йемена рассмат
ривает это как серьезную прово
кацию. не соответствующую со
глашению, заключенному между 
обеими странами, и как явное на
рушение принципов Устава Орга
низации Объединенных Наций». ,

Б О И  В А Л Ж И Р Е
ПАРИЖ, 26  августа. (ТАСС). 

По сообщениям из Алжира, одно 
из подразделений алжирской ар
мии национального освобождения 
совершило вчера налет на город 
Маскара, находящийся в 100 ки
лометрах от Орана. В завязав
шемся бою с французскими вой
сками и жандармерией алжирцы 
потеряли 9 человек убитыми. О 
потерях французов не сообщает
ся.

Другой отряд алжирских пов
станцев атаковал французские ча
сти. находящиеся в городе Тиа- 
рет.

Как указывает парижская пе
чать, министр национальной обо
роны Франции Андрэ Морис за
явил на пресс-конференции, что 
«в случае необходимости» фран
цузские войска в Алжире вос
пользуются «правом преследова
ния противника» на территории 
Марокко. Комментируя это заяв
ление Мориса, газета «Либерась- 
он» пишет: «Речь идет о том, что 
под предлогом какого-нибудь по
граничного инцидента француз
ские вооруженные силы, находя
щиеся в Алжире, смогут вступить 
на марокканскую территорию...».

• □ D D -

ПИСЬМО в РЕПАКЦИЮ
Приносим глубокую благодар

ность всем организациям и ли
цам, почтившим память Ивана 
Васильевича Большакова и выра.

зившим соболезнование по поводу
его кончины.

Т. Л. и В. И. Большаковы.

□  □ D -
ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, по об
ласти 28 августа ожидается пере
менная облачность, по крайним 
северным районам — кратковре

менный дождь, по остальным— без 
осадков, ветер северный и северо  
западный, 3 — 7 метров в секунду, 
температура воздуха 13— 18 гра
дусов тепла.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Новосибирский государственный 
театр оперы в Налета (в поме
щении драматического театра 
имени В. П. Чкалова).

28 августа — «ИОЛАНТА».
30 августа — «РИГОЛЕТТО».
Начало спектаклей в 8 час. ве

чера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.

28 августа — новый художе
ственный фильм «Любовь а сле
зы». Сеансы 9. 10-55. 12-50.
2-45. 4-40. 6-35. 8-30, 10-25.
(Дети до 16 лет не допускаются). 

Зал кинохроники.
28 августа — новый цветной 

документальный фильм «По до
рогам Франции». Сеансы; 10. 
11-10, 12-20 1-30. 2-40. 3-50.
5, 6-10 7-20 8-30 9-40. 10-50.

Клуб имени Сталина.
28  августа — «Любовь в сле

зы». (Сеансы: 3, 4-50. 6-40, 8-30,
10- 20. «Белый пудель». Сеанс в 
11 часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных.
28 августа. Большой зал — 

«Любовь и слезы». Сеансы; 9-20,
11- 15, 1-10, 3-05, 5, 6-55, 8-50.
10-45. Малый зал — «Петр I» 
(первая серия). Сеансы: 9, 11. 1. 
3, 5-15. 7-15. 9-15, 11.

Городсжой сад.
28 августе! — «Тень, на доро

ге». Сеансы: 12. 2. 4. 6. 8. 10.

Н о в о с и б и р с к и й  
государственный театр 

о п е р ы  и б а л е т а
(в помещении драматического 
театра имени В. П. Чкалова)

28 августа вместо 
объя вленного спекта кля

„ЕВГЕНИЙ ОНЕГИН*
П О Й  л е т  о п е р а

Купленные билеты действи
тельны.

(Ml Томская областная контора кинопроката (1
с 30 августа выпускает на экраны кинотеатров г. Томска

киноповесть

Г  о р е а д

Последняя неделя работы
Д , Ш ] Р  х с л .

Разнообразная программа 
в 2-х отделениях.

Начало ежедневно в 8-30 
вечера.

Коллектив сотрудников и 
местный комитет родильного 
дома №  2 выражают глубокое 
соболезнование врачу Викто
ровой Людмиле Дмитриевне по 

поводу смерти ее матери
сыхинои

Веры Яковлевны.

Дирекция, профком, сотруд
ники кафедры горных машин и 
рудничного транспорта Том
ского политехнического инсти
тута с глубоким прискорбием 
извещают о преждевременной 
смерти старшего преподавателя

КОРАБЕЛЬНИКОВА  
Петра Ивановича

и выражают соболезнование 
родным покойного.

Авторы сценария: Б. Метельников, Б. Теткин. 
Режиссер-постановщик Ю. Победоносцев. 
Композитор Е. Брусиловский.
Текст песен Б. Теткина.

Томской базе главторгодежда 
требуются ва постоянную рабо. 
ту: товароведы, кладовщики я ра
бочие ва склад.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки. 8.

2—1

отеря 
1 , 4-х

Семенов
Гена, 4-х лет. Знающих место 
пребывания ребенка просим сооб
щить по адресу: Томская область, 
Шегарский район, село Трубаче- 
во, Семеновой Е. Ф.

В р о л я х :
Марья — Р. Куркина, Степан — Г. Шаповалов Дмитрий- 

Ю. Леонидов, Аманов —А. Исмаилов и друг, е,
Производство Алма-Атинской киностудии, 1956 г. di

Махорочной фабрике требуются: 
уборщш1ы в цехи, укладчицы, ско
лотчики и заколотчвкв ящиков, ав
тослесарь, вахтеры, крошнльщвпы 
и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
1905 гола. 14. отдел кадров.

Адрес редакцив. гор. 1'омсв, проев, от. Леявва, 13, гелефеаы: для сопавов (круглые еуткя) 
яв — 37-77 в 42-Ф4, пропаганды — 47-45. вузов, огаод я культуры — 42-46, сельского хозай(

галтерав в отделе объявлений

42-434, редактора — 37-37, заместителя редактора—51-75, ответ, секретаря 
мшышлеявого — 37-75, отделя овеем — ~
37-36, двректора твпографив — 37-72.

31-19.. . . . - . . , секретарнатв — 42-40,
сельского хозяйства — 37-38. вршшшлеявого — 37-75, отдела овеем — 87-S8 в 31-47. отдела явфорошцнв — 61-61, зам. зав. издательством — 53-23, бух-

отделов: оартвйвой
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